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ЛЕТНИЙ ОТДЫХ ТРУДЯЩИХСЯ
Забота о здоровье трудящихся всегда 

находится в центре внимашя Коммуни
стической партии и Советского государ
ства. Праше на отдых, как и другае не
зыблемые права, заво1еванные народом в 
результате победы, еециалистическего 
строя, гарантировано Еевституцией СССР.

Заботясь о здоровье трудящихся, Со
ветское правительство расходует на орга
низацию отдыха трудящихся огромные 
средства. Об этом ярко свидетельствует 
бюдясет нашето государства, рост средств 
государственного социального страхова- 
нгш. Еуро'рты, санатории, дома отдыха, 
сеть которых непрерывно растет, предо
ставлены трудящимся. Миллионы совет
ских людей ПР01ВОДЯТ свой отпуск,' укреп
ляют свое здоровье в красивейших местах 
нашей страны на курортах, в домах от
дыха, в санаториях, В нашей стране соз
даны все УСЛЮВ1И ДЛЯ широкого использо- 
вашия и других В1идов отдыха.

Организовать летний отдых трудящих
ся —  дело большой важности. В этом де
ле миогое зависит от инициативы партий
ных и профессиональных организаций, 
ис-пюлкомов местных Советов и руководи
телей хозяйственных организаций.

При организации летнего отдыха осо
бенно недопустим шаблонный под
ход к людям. Необходимо учитывать 
индивидуальные склонности и запросы, 
разнообразить формы отдыха. Правильно 
■поступили, например, рабочком Краснояр
ского леспромхоза, оборудовавший вышку 
для любителей водного спорта, и рабоч
ком Томского лесоперевалочного комбина
та, купивший для любителей рыбной 
ловли большой невод. Спасибо сказала ра
бочая молодежь поселка Тогур руководи
телям своих профсоюзных организаций за 
хорошую подготовку спортивного праз'дни. 
ка.

Об.частпой центр —  город Томск обла
дает исключительно благоприятными при- 
реднызи! условиями для отдыха трудя
щихся. Город окружен красивыми лесами, 
опояса.н ракой Томью и ее притоками. Ка
залось бы, есть где на славу отдохнуть, 
к-ульту1)ио и разумно провести выходной 
день. К сожалению, выезд за город для 
большинства тоМ'Ичей сопряжен с такими 
трудностями, ко'горые отравляют всю ра
дость загоро'дней поездки. Басандайка и 
Синий утес —  излюбленные места отды
ха томичей. Но с каким трудом приходит
ся добираться туда и Обратно в воскрес
ный день! Городской автотранспо1рт на 
этой линии крайне плохо обслуживает 
трудящихся.

Управление речного пароходства вооб
ще не принимает участия в организации 
летнего отдыха жителей города. На ли
нии Томск —  Самуськи —  Моряковка 
курсируют всего два речных трамвая. По
этому многие томили лишены возможно
сти пров'ести свой выходной день в живо- 
т с н ы х  уголках, которыми так богаты бе
рега реки Том1и в окрестностях Томска, 
Самуськов и Моряковки.

Томский ropHcnoiHKOM обязал начальни
ка районного управления речного пароход
ства тов. Фрейдина организовать регуляр
ное движение трамваев и каторО'В йа трас
се Том'ск —  Басавдайка. Это решение тов. 
Фрзйдин до сих пор не выполнил. ■

Многие томичи хотят проводить свой 
воскресный день в живописных окрестно
стях населенных пунктов, расположенных

на железнодорожных ли1ннях Томск —  
Асино, Томок —  Танга. В восжресенье, 
13 июня, например, тысячи томичей с 
семьями выехали за город в этих направ
лениях. Однако начальники вокзалов го
рода Томска проявили полное равнодунгие 
к отдыхающим. Они не организовали до
полнительных касс по продаже билетев, 
не подстроили работу станционных буфе
тов. К приходу поездов в Томск, вагоны 
которых были переполнены отдыхающими 
е детьми, не было подано ни одного так
си, ни одного автобуса, а на трамвайной 
линии к этому времеш случилась очеред
ная «заминка», и вагоны трамвая один за 
другим уходили в депо. Потребовалось 
больше часа, чтобы добраться на трамвае 
к центру города. Самое возмутительное в 
этом то, что главный инженер городского 
трамвайного треста т. Тузов даже не знал 
о такой работе трамвая в этот выходной 
день.

Мало что сделано и для того, чтобы то
мичи могли хорошо провести время на бе
регу реки Тош , хотя бы в че-рте города. 
Пляжа на берегу нет, о постройке водной 
станции попрежнему идут только разгово
ры. в выходной день трудно взять на про
кат лодку.

В «Красном Знамени» уже отмечалось, 
что Томский горисполком не контро.1иро- 
вал ход подготовки к летнему сезону, 
серьезно не занимался организацией отды
ха трудящихся. После сигналов газеты 
горисполком 2 5 'мал принял решение «Об 
организации летнего отдыха трудящих
ся». Были частично устранены недостат
ки, выявленные рейдовой бригадой газе
ты. Но сделано горисполкомом в этом на
правлении еще очень мало. Ряд важных 
пунктов указанного решения остается не
выполненным.

Далеко не полно используются возмож
ности д̂ 1я организации культурного отды
ха жителей гг. Колпашево, Асино, рабо
чих поселков.

Непосредственными организаторами лет
него отдыха трудящихся дотжны быть об
комы профсоюзов, фабрично-заводские ко
митеты промышленных предприятий и ме
стные ко.митеты учреждений и организа
ций. Но о ш  еще пожа мало проявили 
заботы об этом.

Необ.хо1Д1Имо чаще практиковать выезды 
за город, развивать местный туризм, ока
зывать необходимую помощь любителям 
охоты, рыбной ловли, в  окрестностях 
Томска до сих пор нет ни одной турист
ской базы, где бы можно было получить 
ночлег, переждать непогоду, взять на про
кат лодку, рыболовную снасть и прочее. 
Почему бы обкомам и фа;брично-заводским 
комитетам крупных профсоюзных оргаж - 
заций не стать инициаторами создания в 
окрестностях города таких туристских баз.

Необходимо быстрее закончить благо
устройство летних площадок для отдыха, 
на территориях предприятий, общежитий, 
учебных заведений. Скверы на окраинах 
Томска остаются неблагоустроенными. На. 
до в самые кратчайшие дни привести их 
в порядок. .

В организации отдыха трудящихся не 
может быть места ни большим, ш  «.мел
ким» недостаткам. Обеспечить образцовое 
проведение летнего отдыха трудящихся—  
одна из важнейших обязажостей местных 
Советов, партийных, профсоюзных и ком
сомольских организа.цин.

Полным ходом вести заготовку силоса 
и веточного корма, быстрее завершить 

подготовку к сеноуборке

Выполнить план 
заготовни веточного 

корма
в  этом году колхозам области 

предстоит заготовить веточного 
корма значительно больше прошло
годнего. Время заготовки наступи
ло. '>

Ряд колхозов области наряду с 
закладкой силоса и подготовкой к 
сенокосу полным ходом развернул 
заготовку веточного корма. В сель
хозартели имени Хрущева, Туган. 
ского района, заготовлены тысячи 
веников веточного корма. Колхоз 
«Кзыл-Октябрь», Томского района, 
через несколько дней завершает 
план заготовки веточного корма.

Но есть немало сельхозартелей, 
руководители которых недооцени
вают веточный корм и не органи
зуют его заготовку.

В колхозе имени Крупской, Ту- 
ганского района, в прошедшую 
зимовку ощущался острый недоста. 
ток кормов. Это резко снизило 
продуктивность животных, особен
но крупного рогатого скота. К со
жалению, правление колхоза и его 
председатель тов. Синюков не еде. 

i лали соответствующих выводов из 
\ уроков прошедшей зимовки и сей- 
I час не организуют заготовку кор- 
' мов. Надо вести силосование, но 
■ ямы и траншеи не приведены в 
! порядок. Заготовка веточного кор.
I ма не организована.

Такое же положение в сельхоз
артели имени 19 партсъезда, этого 
района. Председатель колхоза тов. 
Доронкин беззаботно относится к 
заготовке веточного корма.

Веточный корм является хоро
шим витаминным кормом. К заго
товке его нужно приступить 
немедленно, пока молодая листва 
осинника, тальника, березы и дру
гих лиственных деревьев не огру. 
бела.

Надо организовать дело так, 
чтобы план заготовки веточного 
корма был выполнен по каждому 
колхозу до начала массовой косо
вицы трав на сено.

Информационное сообщение 
о пленуме ВЦСПС

17 июня состоялся первый пленум 
Всесоюзного Центрального Совета Профес
сиональных Союзов, избранного XI съез
дом профсоюзов СССР.

Пленум рассмотрел организационные 
вопросы.

Пленум избрал Президиум ВЦСПС в 
составе тт. Асланова А. 0., Вабаян- 
ца С. Т.. Горошкина И. В., Гуреева И. П., 
Глянцева М. П., Ефанова П. Д., Ереме
ева Т. В., Егураздова С. В., Ильи
ной М. В., Крестьянинова В. И., Коро
бовой П. Н.. Ыоскалец К. Ф., Новико
ва И. А., Нефедова Н. П., Поповой Н. В.,

Пшеницына Н. Н., Россочинского И. Я., 
Соловьева Л. Н., Чередниченко Е. Т., 
Шверника Н. М., Шевченко А. И.

Пленум избрал председателем ВЦСПС 
тов. Шверника Н. М., заместителем пред
седателя —  тов. Соловьева Д. Н., секрета
рями ВЦСПС —  тт. Горошкина И. В., 
Гуреева И. П., Коробову П. Н., Попо
ву Н. В., Шевченко А. I .

На заседании Ревизионной комиссии, 
избранной XI съездом профсоюзов, предсе
дателем Ревизионной комиссии избран 
тов. Кувшинов Я. С.

(ТАСС).

Отъезд советской делегации на международную 
конференцию по ослаблению наиряжедна 

в международных отношениях
18 июня (ИЗ Москвы в Швецию выеха

ла советская делегация' для участия в 
международной конференции по ослабле
нию напряж>еш1я в международных отно
шениях, созываемой в Стокгольме по ини

циативе группы прогрессивных деятелей 
ряда стран. Возглавляет делегацию член 
през1идиума Советского комитета защиты 
мира писатель А. Е. Корнейчук.

(ТАСС).

Памяти А. А\. ГорЬкого

V

Со1ветская обшественность отметила 
18-ю годовщину со дня смерти ocHOBonoi- 
ложника советской литературы А-тексен 
Максимовича Горького.

18 июня в Зеленом театре Центрально
го парка культуры и отдыха имеш  Горь
кого состоялся вечер. Почтить память 
Горького пришли производственники мо- 
оковских предприятий, работники культу
ры, студенты. В вечере приняли участие 
А. Барто, Н. Грибачев, Л. Леонов, С. Мар
шак, А. Сурков, Н. Тихонов и другие пи
сатели, а  также известный итальянский 
писатель Д. Джерманетто.

Вступительное слово произнес Л. Нику
лин. Он отметил, что имя Горького, безза

ветного борца за мир и коммунизм, поль
зуется славой и горячей любовью у наро
дов Советского Союза и всего прогрессив
ного человечества. Пламенная борьба 
Горького за торжество социалистической 
культуры слуасит великим вдохйовляю- 
щим при.мерои для Bicex .писателей Совет
ского Союза.

Выступившие затем писатели говорили 
о том В.ШЯНИИ, какое оказал на их твор
чество Горький, о незабываемых ютречах 
с Алексее» Максимовичем.

Вечер закончился концертом мастеров 
искусств.

(ТАСС).

★  ★

Кровное дело МТС

Пущены в ход силосорезки
ЕРИВОШЕИНО. (По телефону). Колхоз

ники сельхозартели «Пскра» начади за- 
к.ладку'силоса. Работает бригада в 12 че
ловек. За первый день работы бригада за
готовила 10 тонн силосной массы.

Приступил к заготовке силоса колхоз 
имени Молотова.

В обеих сельхозартелях пущены в ход 
силосорезки. Подвозка зеленой массы к 
ним производится на автомашинах.

С. АБРАМЕНКО.

Коллектив Парабельской МТС поста
вил перед собой задачу —  загото-вить как 
можно больше кормов в каждом обслужи
ваемом МТС колхозе. Первые шаги сдела
ны: засеяны значительные площади си
лосными KJ^льтypaми (подсолнечником, 
кукурузой), картофелем и корнеплодами.

Наш долг —  хорошо подготовиться и 
организованно начать сеноуборочную каи. 
панию.

По плану нашей МТС требуется скосить 
травы с площади 5.200 гектаров и зало
жить 2.700 тонн силоса. Подсчитав свои 
возможности, работники МТС решили ско
сить травы не менее, чем с 6.000 гекта
ров.

Для проведения уборки трав МТС рас
полагает 42 сенокосилками, 4 тракторны
ми поперечными граблями. 5 силосорезка
ми «РЕС-12», 17 тракторами. В основном 
эта техника приведена в боевую готов
ность. В ближайшие день— два будет за
вершен ремонт всех машин.

Дневная норма на одну прицепную 
сенокосилку составляет , 4 гектара. Но, 
учитывая опыт передового тракториста 
Юрия Голещихина, убиравшего в прошлом 
году тракторным агрегатом по 16— 17 
гектаров трав в день при норме 12 гекта
ров, многие механизаторы МТС решили 
добиться ежедневной выработки на каж
дую косилку до 4,5 гектара. 36 сеноко
силками в день будем скашивать трав бо
лее чем с 150 гектаров, а за 25 дней —  
с 3.750 гектаров. На четырех самоходных 
сенокосилках решено за сезон скосить 
1.600 гектаров трав при плановом зада
нии в 1.200 гектаров, а на двух трех- 
брусных сенокосилках —  600 гектаров. 
Таким образом, за 25 дней МТС в состоя
нии скосить около 6.000 гектаров трав.

Высокопроизводительное использование 
механизмов зависит не только от их тех
нического состояния. Главное —  кадры, 
которые будут управлять сеноуборочными 
агрегатами.

Вот почему на подбор и воспитание 
кадров мы, обращаем особое внимание. В 
апреле в МТС был , проведен недельный се
минар с прицепщиками. Они были озна
комлены со всеми имеющимися в МТС 
прицепными орудиями, с методами работы 
на них в разли.чных условиях. На днях 
будем проводить еще один семинар с при
цепщиками, посвященный работе в период 
сеноуборочной кампании. Лучшие прицеп
щики поделятся опытом своей работы на 
прицепных орудиях. Во главе сеноубороч
ных агрегатов поставлены опытные трак
тористы. Из числа опытных механизато
ров подобраны машинисты самоходных се
нокосилок.

В прошлые годы крупным недочетом 
МТС было то, что она в период сеноубор
ки в основном лишь ко'сила травы, а сто
гование, например, выполнялось вручную.

Этот недочет в МТС объясняли отсутст
вием необходимой техники для стогова
ния сена. Но дело не только в этом. 
Работники МТС не проявляли должной 
инициативы, сметки, находчивости. Вот 
пример.

Колхозы «Победа» и имени 18 съезда 
партии в прошлом году своими силами 
изготовили простейшие стогометатели, 
применение которых ускорило сеноубор
ку. Однако со стороны МТС не было сде
лано попытки распространить эту ценную 
инициативу в колхозах своей зоны.

Виновато туг и областное управление 
сельского хозяйства, которое (из года в 
год планирует МТС в основном лишь ко
шение трав. Не оказывает облсельхоз- 
управление нам практической помощи в 
организации комплексной механизации 
сеноуборки. J

Недостатки, допущенные в прошлом го
ду, нами учтены. В МТС оборудуются во
локуши для тракторов «СХТЗ». Наши спе
циалисты и механизаторы окажут практи
ческую помощь колхозам имени Ленина, 
имени М, Горького. «2-я пятилетка», име
ни Сталина в изготов.тении простейших 
стогометателей. Такие стогометы сконст
руированы и изготовляются с помощью 
МТС в каждом колхозе. Сейчас в МТС не
достает железа для изготовления стогоме
тателей. Областное управление сельского 
хозяйства должно помочь нам в этом.

У нас очень мало т е х ш т  для сгреба
ния скошенной травы. Вину за это несет 
областное управление сельского хозяйст
ва, которое неправильно распределило 
тракторные грабли по районам. В прошлом 
году нам завезли 4 боковых граблей, но 
они в наших условиях при высоком и 
густом травостое не идут, нам нужны по
перечные грабли. Боковые грабли хорошо 
пойдут в районах южной группы, туда их 
и надо было завозить Областное же уп
равление сельского хозяйства сделало на
оборот. И получилось, что в Шегарском 
районе, например, не испо.тьзовались но
вые поперечные грабли, а у нас —  боко
вые.

Для технического обслуживания сено
уборочных машин мы выделяем разъезд
ную ремонтную мастерскую, снабженную 
необходимым оборудованием, инструмен
том и набором запасных частей. Но этого 
недостаточно, так как мастерская эта бу
дет не в состоянии попасть в ряд кол.хо- 
зов зоны МТС из-за бездоролсья и водных 
преград.. Областное управление обещало 
нам мотолодку и полуглиссер для подвоз
ки по речкам запасных деталей к тракто- 
ра.м и оказания технической помощи в ре
монте, но обещание не выполняет.

У машин во время сеноуборки будем 
применять замену неисправных узлов за
ранее приготовленными узлами, для чего 
в МТС создается обменный фонд.

В настоящее время специалисты МТС 
совместно с правлениями колхозов закан
чивают разработку графика сеноуборки по 
каждой сельхозартели.

Механизаторы МТС сделают все, чтобы 
провести сеноуборку в максимально сжа
тые сроки, заготовить больше кормов для 
колхозного скота.

Это наше кровное дело.

Н. МЕЩЕРЯКОВ, директор Парабель
ской МТС.

П. ХАРСЕЕВ, главный зоотехник МТС,
Г. КРИВОВ, главный инженер МТС.
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Упускают лучшие сроки закладки силоса
АСИНО. (По телефону). Наступила пора 

закладки силоса. Колхозники сельхозарте
лей «Красный май» и им.ени Жданова, не 
дожидаясь массового созревания трав, на
чали выборочную косовицу трав на си- 
ло(С. За два дня работы здесь заложены 
десятки центнеров зеленой массы высоко
го качества.

Колхозники этих сельхозартелей поста
вили перед собой задачу —  завершить 
закладку силоса из дикорастущих трав 
к 1 июля. Это даст возможность заложить 
наиболее высококачественный силос, по
зволит во-время высвободить людей для 
уборки сена.

Но так обстоит дело далеко не во всех 
сельхозартелях района. Большинство прав
лений колхозов не организует закладку 
силоса, ссылаясь на то. что «еще трава 
не подросла».

Такую позицию, например, заняли 
председатели колхозов «Авангард» —  тов. 
Мельников и «Большевик»— тов. Морозов.

Вот подрастет трава, тогда и нач
нем закладку силоса, —  говорят они.

Но причина затяжки с началом силосо
вания кроется не в том, что травы еще не 
созрели, а в неподготов.тенности колхозов^ 
к силосованию кормов. В колхозе «Боль
шевик» из 12 конных сенокосилок к ра
боте готовы только 8. а из 12 конных 
граблей отремонтировано всего лишь 7. В 
сельхозартели «Авангард» до сих пор не 
составлены рабочие планы проведения за
готовки кормов. Не решен вопрос с тран
спортом для подвозки зеленой массы к си
лосным ямам. Колхозникам не разъясне
ны условия оплаты труда на заготовке 
кормов.

Подобное положение и в ряде других 
сельхозартелей.

Из 8 колхозов зоны Митрофанов- 
ской МТС к закладке силоса приступил 
только один колхоз имени Жданова.

Рабод’ники МТС,. бывая в колхозах, не 
организуют закладку силоса. Главный зоо
техник МТС тов. Трофимова почти еже
дневно бывает в колхозе имени Сталина, 
но закладка силоса в колхозе еще не на
чата. Зоотехники, работающие в колхозах 
пока не занялись вплотную организацией 
этого важного дела. , •

Время не- ждет. Нельзя дальше оттяги
вать начало массового силосования кор
мов. Асиновский райком КПСС и райис
полком должны принять самые энергич
ные меры, чтобы полным ходом развер
нуть силосование кормов из дикорастущих 
трав и выиолшить план закладки силоса 
не пдаднее 1 июля.

А. ВАСИЛЬЕВ.

Усилить строительство 
силосных башен

Наряду е резким увеличением объема 
силосования необ.ходимо добиться 
повышения качества сштоса. Известно, 
что в прошлые годы силос в колхозах об
ласти не всегда был высококачественным. 
Повышение качества силоса может быть 
достигнуто за счет закладки его в обли
цованные ямы, траншеи и силосные баш
ни.

Строительство облицованных ям, тран- 
пшй и силосных башен должно произво
диться, как правило, на территории .жи
вотноводческих ферм, рядом со скотными 
щорами. Тогда силос будет легко досту
пен для повседневного использования зи
мой.

Лучшими из всех силосных сооружений 
являются силосные башни. В них можно 
получить высококачественный силос при 
малых затратах труда. При этом упро
щается выгрузка массы, уменьшаются 
потери силоса. Особенно выгодно силосо
вать в башнях кукурузу. Кукурузный си
лос —  ценный корм, дающий резкое по
вышение продуктивности крупного рогато
го скота.

Работники промышленности нашей об
ласти, вместе со всем, со'ветским народом 
решая задачу дальнейшего развития сель
ского хозяйства, решили оказать помощь 
колхозникам в постройке силосных башен. 
На трех лесопильных заводах области на
лажено производство стандартных дета
лей для силосных башен. Из них в колхо
зе можно быстро собрать достаточно ем
кую и удобную башню.

Хорошие силосные башни строит кол
лектив Асиновского лесозавода. Башни 
строятся каркасные, они имеют двойную 
непроницаемую для воздуха и воды об
шивку.

■Коллектив МогочинсЕого лесозавода уже 
изготовил 35 силосных башен, полностью 
выполнял свое обязательство. Каркасные 
башни с Асиновского лесозавода уже мон

тируют в колхозе «Единый труд», Томско
го района, и в колхозе «Комсомолец», Аси- 
нсвсЕого района. Приобрели силосные 
башни колхозы имени Кагановича, Зырян
ского района, имени Ворошилова и «Путь 
к коммунизму». Томского района. Колхоз 
имени Хрущева, Асиновского района, ку
пил сразу две башни.

Однако сроки постройки и особенно 
сборки башен в колхозах затягиваются. 
Коллектив КетсЕого лесозавода, который 
должен изготовить для северных районов 
области 35 силосных башен, до сих пор 
не сделал ни одной. Руководители заво
да вместо того, чтобы мобилизовать кол
лектив на досрочное выполнение почетно
го задания для сельского хозяйства, в те
чение полугода вели бесплодную перепис
ку с заказчиком —  управлением мате
риально-технического снабжения област
ного управления сельского хозяйства,, н а
стаивая, чтобы. работнггки управления 
пошли н а . отступления от технических 
условий постройки башен и тем самы.ч 
согласились бы на ухудшение их каче
ства.

Руководители управления материально- 
технического снабжения (начальник тов. 
Клабуков) плохо организуют завоз башен 
в районы области. До сих пор не решен 
вопрос о доставке башен в Шегарский, 
КожевпиковсЕий, Бакчарский и другие 
районы.

Медлят и руководители некоторых кол
хозов. Так, в Молчановском, Кривошеии- 
СЕом, Пышкино-Троицком районах правле
ния колхозов не решили еще, будут ли 
они приобретать к ш н и .

Строительство силосных башен —  дело 
большой. вазкности. От того, как хорошо 
и быстро будет проведена закладка сило
са, зависит подъем продуктивности обще
ственного скота. Необходимо решительно 
ускорить постройку силосных башен в 
колхозах нашей области.

А. ДУБОВ.

Накануне сенокоса
Еолхозщики нашей сельхозартели реши

ли в этом году обеспечить скот разнооб
разными кормами.

Правление колхоза развернуло деятель
ную подготовку к заготовке кормов. При
ведены в порядок 5 старых силосных ям, 
строятся новые силосные сооружения. От
ремонтировано 4 конных сеноко'силюг.

Тракторные бригады, обслуживающие 
колхоз, также заканчивают последние 
приготовления к заготовке кормов для об
щественного животноводства. Приведены

в исправное состояние тракторные сено
косилки и грабли.

Травы растут хорошо. Сенокошение на
мечено начать 20— 22 июня и закон
чить эту работу к началу уборки урожая. 
Б тракторных и полеводческих бригадах 
составлены рабочие планы по заготовке 
кормов.

Колхоз начал закладку силоса и заго
товку веточного корма.

А. КАЧИН,
заместитель председателя колхоза имени 

Калинина, Бакчарского района.

Куйбышев. Завоя автотракторного 
оборудования и карбюраторов выпуска
ет для предприятий сельскохозяйствен
ного машиностроения, автомобильных и 
траеторных заводов, а также для обе
спечения МТС и совхозов страны раз
личное электрооборудование.

Продукция завода—магнето, карбюра
торы, запальные свечи, пусковые уско
рители, генераторы и другое ком-' 
плектиое электрооборудование — вы
пускается во все возрастающем количе
стве.

На снимке: осмотр готовой продукции 
в цехе генераторных якорей.

(Фотохроника ТАСС).

Выполнен полугодовой 
план лесозаготовок

АРХАНГЕ.1ЬСК, 18 июня. (ТАСС). Пе
редовые лесозаготовительные предприятия 
области —  Емецкий, Малошуиский, Ем- 
цовский, леспромхозы комбината «Архан- 
гельсклес» и Хмельницкий, Коношский 
лест1)анхозы треста «Коноштранлес» до
срочно выполнили полугодовой план вы
возки древесины. Особенно успешно ра
ботает коллектив Емецкого леспромхоза. 
Здесь комплексная выработка рабочего 
значительно превысила плановую.

Малопгуйский леспромхоз и Хмельниц
кий лестранхоз. вывезли древесины в ны
нешнем году вдвое больше, чем за соответ
ствующий период прошлого года.

Повышение производительности труда 
достигнуто благодаря переходу на работу 
по графику цикличности.

Новый подборщин- 
стогообразователь

УРАЛЬСК, 18 июня. (ТАСС). По степи 
движется необычный агрегат: на прицепе 
у трактора —  огромный бункер; специ
альный подборщик —  вращающийся вал 
с острыми спицами —  подхватывает из 
валков сено и бросает его на планчатый 
транспортер; он доставляет сено наверх, 
в бункер. Для paвнo^^e■pнoro распределе
ния сена в бункере приспособлен венти
лятор. Все механизмы работают от трак
торного двигателя. Агрегат обслуживается 
двумя— тремя рабочими. Машина остав
ляет за собой чисто убранное поле. Бун
кер емкостью девяносто кубических мет
ров наполняется за сорок минут. После 
этого открывается задний борт, и стог 
остается в степи.

Новый подборщик-стогообразователь 
сконструирован инженерами Уральского 
механического завода Атояном и Троста- 
новски,» и техником Веретипиковым. Кон
ференция, инженеров-к-онструкторо-в город
ских предприятий и работников МТС вне
сла много ценных замечаний в конструк
цию подборщика.

Последний —  пятый вариант этой ма
ш и н  испытан на лугах в Приуральном 
районе. Испытание прошло успешно.

Намечено выпустить двести таких под- 
борщиков-стогообразователей.

Архив А. П. Чехова

в  Государственной библиотеке (XICP 
имени В. И. Ленина хранится архив вели
кого русского писателя А. П. Чехова, со
стоящий из 30 тысяч листов. В нем —  
1)укописи произведений, письма, различ
ные документы.

Этот архив начал создаваться в 1912 
году, когда родственники писателя 
0. Л. Книппер-Чехова, М. П. и И. П. Че
ховы организовали пр(и библиотеке Мо. 
сковского публичного и Румянцевского му
зеев «чеховскую ко,мнагу». Они передали 
гуда ценное собрание рукописей, писем, 
книг. Вскоре члены студенческого кр-ужка 
и,мени А. П. Чехова при Московском уни
верситете передали многочисленные н;н';а- 
вия произведений Антона Павловича, вы. 
пущенных на польском, немецком, италь
янском, французском, английском, япон
ском и других языках.

Архив А. П. Чехова, непрерывно попол
нялся. Сейчас среди рукописного насле
дия писателя имеются его ранние расска. 
зы: «Кривое зеркало», «Жизнь в вопро
сах и восклицаниях», «Гречневая каша 
сама себя хвалит». Они были опубликова
ны в юмористических журналах.

Письма А. П. Чехова, собранные в биб- 
лио-геке, адресованы почти ста лицам: 
членам семьи, литераторам, артистам, му
зыкантам, художникам. Сейчас библиоте
ка подготовила к изданию очередной вы
пуск «Записок отдела рукописей». В нем 
будут напечатаны неопубликованные 
письма Антона Павловича, а также пись
ма артиста Александрийского театра 
П. М. Свободина, в которых рассказывает
ся история несостоявшейся постановки 
пьесы Чехова «Леший».

Особенно богата часть архивного фон
да, где собраны письма более 1.500 раз
ных лиц к писателю. Здесь письма 
Д. В. Григоровича, В. Г. Короленко, К. С. 
Станиславского, Вл. И. Немировича-Дан. 
ченко, А. Л. Вишневского, А. П. Ленского, 
И. И. Левитана, И. Е. Репина.

Интерес представляют архивные мате
риалы. связанные с поездкой А. П. Чехо
ва на Сахалин в 1890 году и его ру
копись «Остров Сахалин»,-

Материалы из архива А. П. Чехова бу
дут экспонироваться на выставке, которая 
откроется в библиотеке в связи с 50-ле
тием со дня смерти великого русского пи
сателя. (ГАСС).
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Организаторская работа в массах
На территории ВелкинсЕото сельсовета, 

ПарабельсЕОго района, расположены еолхо- 
зы «Победа» и имени Буденного. Партий
ных организаций в этих колхозах нет, 
вся политическая и организационная ра
бота среди колхозников возложена на на
шу территориальную партийную организа
цию.

Серьезное внимание наша парторгани
зация уделяет организа.ционно-хозяйстВ1ен-' 
ному укреплению колхозов. Ко'ммунисты 
вникают во все стороны прсшводственной 
жизни кoлx<»0lв̂  На партийных собраниях 
вистемйтичеоки обсуждаются вопросы ра
боты правлений, животноводческих ферм, 
производственных бригад.

Подготавливая е партийному собранию 
тот или иной вопрос, коммунисты изуча
ют его, привлекая к этому беспартийный 
актив. Так, например, в апреле и мае 
партийной организацией были созданы 
бригады из коммунистов и беспартийных 
активистов, которые обстоятельно изучили 
состояние животноводства в колхозе имени 
Буденного, ход подготовки колхозов к ве
сеннему севу. Их доклады затем были за
слушаны на партийном собрании. Было 
высказано много ценных предложений, на
правленных на улучшение организации 
труда в колхозах, соревнования среди ео л - 
хозников, подбора и воспитания кадров 
животноводов и т. п.

В колхозе имени Буденного на фермах 
не выполнялся распорядок дня, уход за 
животными был организован плохо. Пар
тийная организация помогла правлению 
колхоза навести порядок на животновод
ческих фермах.

По предложению партийной организации 
и под ее руко'водством между колхозами 
накануне сева была проведена взаимопро
верка. Итоги взаимопроверки обсулсдались 
колхозниками. Недочеты в подготовке к 
севу, выявленные взаимопроверкой, в ко
роткий срок были устранены. Это поло
жительно сказалось на ходе полевых ра
бот. Колхоз «Победа» выполнил план сева 
зернобобовых культур на 104 лроцента, 
льна —  на 119 процентов. Перевыполне
но задание по севу зернобобовых культур 
и льна и колхозом имени Буденного.

Партийная организация периодически 
заслушивает отчеты председателей колхо
зов о работе правления, бригадиров и 
животноводов —  о положении дел в про
изводственных бригадах и на фермах, о 
состоянии трудовой дисциплины, о вьгаол- 
нении государственных заданий.

По инпциатггве коммунистов в бригадах 
регулярно проводятся производственные 
совещания, на которых обсуждаются неот
ложные вопросы производственной работы. 
Эти со'вещанпя оказывают большое воспи
тательное воздействие на всех членов 
бригад, обеспечивают деловое участие 
всех колхозников в управлении делами

артели и помогают правлению быстрее и 
лучше использовать ценные предложения 
колхозников. Так, например, на одном из 
производственных совегцаний в конце ап
реля члены полеводческой бригады колхо
за «Победа» предложили правлению осу
ществлять повседневный контроль за соб
людением на полевых работах распорядка 
дня. Такой контроль был налажен. Это да
ло возможность ускорить ход полевых ра
бот во время сева.

Известию, что хозяйственные успехи за
висят . от успехов партийно-политической 
работы. Поэтому партийная организация 
осуществила ряд мероприятий по улучше
нию массово-политической работы и моби
лизации колхозников на высокопроизводи
тельный труд. Парторганизация расстави
ла коммунистов и агитаторов по бригадам, 
фермам и десятидворкам с тем, чтобы ох
ватить всех колхозников своим политиче
ским влиянием и организовать их на вы
полнение принятых на себя обязательств. 
В колхозе «Победа», например, агитацион
ную работу ведут 14 агитаторов. Среди 
них— учителя Белкинской семилетней шко
лы тт. Спицина, Епимахов, Ячменев и 
другие. Агитаторы проводят беседы о со
бытиях, происходящих за рубежом и в 
нашей стране, помогают колхозникам 
глубже изучить исторические постанов
ления сентябрьского и февральско-мартов
ского Пленумов ЦЕ ЕПСС, знакомят с 
условиями участия на Всесоюзной сель
скохозяйственной выставке.

На беседах агитаторы используют ма
териал из жизни своих колхозов.

В связи с тем, что в тракторных брига
дах, обслуживающих колхозы «Победа» 
и имени Буденного, нет партгрупп, терри
ториальная парторганизация организовала 
среди механизаторов массово-политическую 
работу, помогла организовать социалисти
ческое соревнование.

Итоги соревнования систематически 
подводятся в стенной печати, отражаются 
на доске показателей. В колхозе «Победа» 
стенная газета выходит два раза в неде
лю. В полеводческих бригадах выпускают
ся боевые листки.

Агитационно-массовая работа поднимает 
производственную и политическую' актив
ность колхозников, помогает им лучше 
справляться с возложенными на них зада
ниями. Растет число передовиков в поле
водческих б'ритадах и на фермах.

Сейчас партийная организация сосре
доточила свое внимание на заготовке кор
мов для общественного животноводства, 
уходе за посевами и подготовке к убороч
ным работам.

3. СУЧКОВА,
секретарь белкинской территориальной 
парторганизации Парабельского района.

<

Серьезные недостатки в работе 
парторганизации

в  работе первичной парторганизации 
Верхне-Еетского райисполкома имеются 
серьезные недостатки. Внутрипартийная 
и политическая работа поставлена слабо. 
Планы работы составляются для формы, 
многие коммунисты не имеют партийных 
поручений.

Партийные собрания проходят на низ
ком идейном уровне, без серьезной крити
ки и самокритики недостатков. Вопросы 
на собраниях, как правило, готовит только 
секретарь парторганизации тон. Мараса- 
нов, он же обычно выступает на собра
ниях я  с дскладаш.

Нередко партсобрания проводятся в ра
бочее время. В апреле состоялось откры
тое партийное собрание, на котором при
сутствовало 36 человек. Некоторые това
рищи опоздали во-время явиться, так как 
были заняты производствёнными делами.

Слабо поставлен контроль за исполне
нием принятых решений. Так, например, 
вопросы массово-политиче1ской работы в

этом году обсуждались на 4 партсобрани
ях. Однако работа агитколлектива не 
улучшилась. Многие агитаторы не работа
ют, помощи им со стороны партийной ор
ганизации не оказывается.

Некоторые ответственные работники 
райисполкома— коммунисты слабо повы
шают свои идейно-теоретические знания и 
культурный уровень, не выступают с 
лекциями и доклада-ми. Слабо, например, 
повышают свои политические знания се
кретарь парторганизации тов. Марасанов, 
коммутгисты тт. Иванов, Ларионов и дру
гие. Совершенно не учится член партии, 
председатель райисполкома тов. Еартавых. 
Он не выступает с лекциями и докладами.

Партийной организации райисполкома 
нужно решительно устранить недостатки, 
улучшить партийно-политическую работу.

Н. КОВАЛЕНКО,
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в  коллективе томской артели имени 8 марта развернулось соревнование 

за увеличение выпуска товаров народного потребления. Особенно высокопроиз
водительно трудятся работницы бригады, которой руководит тов. Локтионова. 
Коллектив бригады систематически выполняет нормы выработки на 120— 
140 процентов при высоком качестве продукции.

Хорошо работает одна из передовых работниц бригады Н. П. Глаголева» 
Она выполняет задание на 150 — 160 процентов.

На снимке: Н. П. Глаголева за работой. Фото Ф. Хитриневича.

Семинар первых 
секретарей райкомов 

партии
Начал свою pafery семинар первых 

секретарей райкомов партии, созванный 
oAkomiom ЕПСС.

Участники семинара прослушают пек- 
ции на темы: «Еоммунвстическая партия 
Советского’ Союза —  руководящая и на
правляющая сила ооветското общества», 
«1енин1С'Кнй план построения коммунизма 
в СССР и борьба 1{оммувистнческой пар
тии за его осущсствленгге», «Новые агро
номические приемы в !борьб© за повыше
ние уроясайности зерновых культур», 
«Стиль работы райкома ЕПСС в новых 
условиях» и другие.

По темам «Т'ео.рия и программа Еомму- 
нистической партии по аграрному вопро
су», «Стиль работы райкома в новых ус
ловиях» будут про'ведены ссмщна.рски© за
нятия.

В сельскохозяйственном 
техникуме

Выпускники сельскохозяйственного тех
никума готовятся к защите дипломных про
ектов. На отделении механизаторов сель
ского хозяйства выпускники пишут дип
ломные paiooTbi по материалам изучения 
кол.ховов Томской Области. Темы работ: 
«Механизация животноводческих ферм», 
«Ео-мплеженая механизация сеноу:борк1И» и 
другие.

Защита дипломных проектов начнется 
15 июля и продлится до конца месяца. 
На отделении механизаторов ' к выпуску 
готовятся 17 человек. Все они будут на
правлены на работу в районы нашей об
ласти.

На отделениях —  землеустроительном, 
гидромелиоративном и строителей электро
станций малых рек к защите дипломов .го
товятся 87 человек. После учебы они бу
дут посланы на работу в Новосибирскую, 
Иркутскую и другие области Сибири, 
а также в Узбекскую ССР.

Симфоническая' поэма, 
посвященная 350-летию 

Томска
В Томском музыкальном училище на 

ззседавнп художественного совета в при
сутствии музыкальной общественности 
состоялось прослушивание нового симфони
ческого произведения томского композито
ра Е. Н. Ео'рчинского —  поэмы для орке
стра, которую автор посвятил 350-летию 
Томска.

Присутствовавшие на концерте и чле
ны художественного совета дали положи
тельную оценку произведению.

Детский филиал 
библиотеки

в Томском городскогм саду открыт дет
ский филиал второй библиотеки Вокзаль
ного района. Здесь дети могут получить 
книгу, почитать свежие газеты и журна
лы, сыграть в шахматы и шашки.

В павильоне, где размещена детская 
библиотека, сделаны выставки на темы: 
«Два мира —  два детства» и «В мире 
сказок».

Осваивают дополнительные 
водоемы

Рыболовецкий колхоз «Ерасная Томь», 
Томского района, досрочно выполнил полу
годовой план лова рыбы. Сверх плана 
сдано 32 центнера рыбы.

Лучшие рыбаки осваивают новые водое
мы. Это даст колхозу возмолсность выпол
нить годовой план рыбодобычи за 9 меся
цев.

Рыбак тов. Еоваленко успешно приме
няет разрозненный лов. Свой опыт он 
передаёт молодым рыбакам.

Ш кольное лето *
Начались летние экс.курсии и походы 

школьников г. Томска. На днях 50 уча
щихся старших классов школы № 8 от-, 
правились в шлюпочный поход по мар
шруту Томск— Юргз— Томск. Е шлюпоч
ному походу по маршруту Томск— Еоларо- 
во— Томск подготовились учащиеся школы 
№ 25.

Сто школьников отправились в экс
курсию на пароходе в село Нарым. По 
пути они заедут в г. Еолпашево. где по
бывают на консервном заводе. Учащиеся 
школ JvTs 25 и М 43 готовятся к пешим 
походам в села Томского района.

Новые фасоны  
швейных изделий

Томская промысловая артель «Художе
ственный промысел» освоила пошив 
швейных изделий новых фасонов. Выпу
щена первая партия —  800 штук —  
летних детских головных уборов из цвет
ной ткани. Приступили к пошиву новых 
фасонов дамских платьев из материала 
креп-московский, блузок.

ЭКЗАМЕНЫ В ВУЗАХ

Недостатки повторяютс|1
в  Томском университете продолжаются 

экзамены. На некоторых факультетах и в 
группах экзамены уже закончились.

Большинство студентов показывает на 
экзаменах глубокие и прочные знания. 
Так, например, 88 процентов студентов 
сдали экзамены по социально-экономиче
ским дисциплинам на оценки «отлично» и 
«хорошо».

Свыше 400 студентов сдают государст
венные экзамены. 98 процентов выпуск
ников защитили дипломные работы на 
повышенные оценки.

Хорошие результаты экзаменов у сту- 
дентов-биологов.
• Б ходе экзаменов выявились и серьез
ные недостатки. Немногим больше 90 про
центов студентов сдали экзамены на гео
лого-географическом факультете. 33 сту
дента здесь до сих пор имеют ака
демическую задолженность. Особен
но плохие результаты дали экзамены 
на первом курсе геолого-географи
ческого факультета. Около трети сту
дентов здесь получили неудовлетво
рительные оценки. Этот пробел в работе 
геолого-географического факультета не яв
ляется случайным: и в прошлые гиды на 
геолого-географическом факультете успе
ваемость была ниже, чем на других фа
культетах. Деканат и общественные орга
низации не учли уроков прежних лет и 
не предприняли мер по организации си
стематического контроля з а .самостоятель

ной работой студентов. Бее это и привело 
к такн 1̂ неудовлетворительным итогам.

Имеготся неудовлетворительные оценки 
и у дипломдаК’Рв.

Еак и в прошлом году, перед сессией 
оказалось многО' организационных непола
док. На ыеханико-магематическом фа. 
культете не сдали  ̂ во-время заче
тов 30 студентов, на радиофизиче
ском —  25, на исторпко-филологи- 
ческом —  25. Это, главным образом, 
студенты первого и второго курсов. Осо
бенно большое йолпчество несданных за
четов приходится на иностранные языки 
и .физическое воспитание и спорт, что, без
условно, объясняется отсутствием система
тической работы студентов по этим дис
циплинам в течение семестра и недоста
точным контролем деканов за текущей 
успеваемостью студентов.

На механико-математическом факульте
те большинство несданных 'Зачетов при
ходится на профилирующие математиче
ские дисциплины —  математический ана
лиз, аналитическую геометрию п теорети
ческую механику. По этим дисциплинам 
отводится значнЛельное количество • часов 
на практические занятия, проводимые в 
течение всего семестра. Преподаватели, 
конечно, имели возможность следить за 
подготовкой студентов и предупредить 
«провалы» на зачетах. Но это н© было 
сделано.

Ф. ТЕРПУГОВ.

Что показали экзамены 
по политэкономии

в  Томском электромеханическом инсти
туте инженеров железнодорожного тран
спорта закончились -.экзамены по полит
экономии.

Еаковы их итоги? Из 340 экзаменовав
шихся студентов третьего и четвертого 
курсов 263 получили отличные и хоро
шие оценки. Ответы многих студентов 
были вдумчивыми, содерясательными, глу
бокими. Они умело увязывали общие тео
ретические положения е конкретными за
дачами коммунистического строительства.

Однако в ходе экзаменов выявились и 
серьезные недостатки. Об этом говорит тот 
факт, что свыше 60 студентов получили 
посредствепные, а 15 человек —  неудов
летворительные оценки. Некоторый сту
денты слабо усвоили такие темы раздела 
политической экономии капитализма, как 
средняя прибыль и цена производства, 
воспроизводство капитала, а из раздела по
литической Экономии социализма те
мы: основные черты переходного пе. 
рпода от социализма к коммунизму, харак
тер экономических законов при социализ
ме. товарное производство, закон стоимо
сти и деньги при социализме, финансовая 
система социалистического государства.

Это свидетельствует о том, что мате- 
риал-по этим разделам преподносился на

лекциях не всегда доходчиво. Слабо он 
закреплялся и на семинарских занятиях. 
Так, многие семинары по политэкономии, 
особенно Б таких группах, как И -б , 21-а, 
31-а, 30, проходили на низком идейно-тео- 
ретич©ско1м уров!}©: живое, твофческое о<б- 
суждевм© основных воотросо-в неред'во под
менялось повторениём записанных в кон
спекте общих положений. Многие студен
ты плохо ютоЕнлись к семинарам, не кон
спектировали произведения классиков 
мариоизм1а-ленинизма и, выступая на се
минарах, говорили лишь о том, что они 
успели ул10вить на летции по данной те
ме. В недостаточной требовательности к 
студентам, плохо готовившимся к  занячш- 
ям, повинна не только кафедра марксизма- 
ленинизма. Отдельные деканаты, пар
тийные и комсомольские о-ртаниза^ции, на
пример, факультетов* автоматики, те.деме- 
хавики и связи, электрич'еокого травепор- 
та, мало интересовались, как идет у сту
дентов изучение марксистско-ленинской 
теории. Особенно ослабил внимание к это
му важнеЙ1|1ему вопросу комитет комсомо
ла института.

Итоги экзаменов по политэкономии в 
ТЭМИИТе свидетельствуют о необходимо
сти усиления контроля за преподаванием 
этой важнейшей дис11ип.1ины и за само
стоятельной работой студентов.

И. ЗАКАРЛКЖ.

-□  □  □ -

Экскурсия учащихся
15 учащихся старших классо'в Ерасно- 

ярской средней школы Еривошеинского 
района отправились в экскурсию по югу 
Западной Сибири.

Экскурсанты проедут по Еузнецкой кот
ловине до Алтайских гор, посетят гг. Ее- 
мерово, Белово, Сталинск и Таштагол. 
Далее они пройдут пешком до Телецкого 
озера, побывают у истоков р. Оби, на 
р. Еатунн.

Затем школьники проедут на автома
шинах по Чуйскому тракту, посетят

г. Бийск, затем по реке Оби возвратятся 
домой.

Во время экскурсии учащиеся посетят 
шахты, рудники,, фабрики’ и заводы. Экс
курсанты соберут различные растения, 
образцы минералов и промышленных изде
лий, сделают ряд фотоснимков и весь 
этот материал, вместе с дневниками, сда
дут в свой школьный краеведческий му
зей.

И. РАСТОРГУЕВ.

К О Р О Т К О

©  в  парках и скверах г. Томска выса- 
лоено около 500 тысяч цветов. В сквере 
на площади Революции работники горзе- 
ленхоза' разбивают клумбу, на которой 

, будет сделана из цветов надпись 
«350 лет г. Томску».

'©  Многие механизаторы Еоломишжой 
МТС получают ссуды для строительства 
индивидуальных домов, среди них— ком
байнер то'В. Афанасьев, радаст тов. Мака
ров, бригадиры тракторных бригад тт. Де- 
нежкин, Еурбатов, Романов и другие.

ИА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

Снижение себестоимости -  важнейшая задача 
социалистических предприятий

Основным методом ■ социалистическо1̂о 
хозяйствования яв.ляется режим экономии. 
При капитализме, где господствует закон 
анархии и конкуренции, роет непроизво
дительных затрат, безумное расточитель
ство —  неизбежный спутник развития 
производства. Социалистический способ 
производства, плановое руководство, хо
зяйством создают широкие возможности 
экономного использования как живого 
труда, так и труда, овеществленного в 
средствах производства и  обращения. За
дача социалистических предприятий со
стоит не только в том, чтобы произвести 
как молено больше продукции и более вы
сокого качества, но и в том, чтобы сде
лать-это при наименьших затратах.

Наша партия всегда уделяла и уделяет 
большое внимание последовательному, осу
ществлению режима экономии, снижению 
себестоимости нродукции, так как основ
ным источником финансирования развития 
советского хозяйства является внутрихо
зяйственное накопление. На XIX съезде 
ЕПСС тов. Г. М. Маленков говорил: «Во
просы осуществления самого строгого ре
жима экономии должны всегда находиться 
в центре всей нашей хозяйственной и пар
тийной работы». Сейчас, когда советский 
народ наряду с дальнейшим развитием 
тяжелой промышленности осуществляет 
намеченную Еоммунистической партией 
программу крутого подъема сельского хо
зяйства, производства предметов народно
го потребления, направ,ленную на резкое 
повышение народного" благосостояния, во
просы накопления, осуществления строго
го режима экономии, снижения себестои- 
лоети продукции приобретают особенно

важное значение.
Испытанным методом управленйя пред

приятиями, обеспечивающим рост социа
листического накопления, является хо
зяйственный расчет. Хозяйственный рас
чет основан на учете воздействия закона 
стоимоеии на социалистическое производ
ство. Хотя закон стоимости и не яв
ляется регулятором социалисгиче- 
сколч) производства, он все же воз
действует на производство. Это воз
действие закона cTOHMocrti на производст. 
во необходимо учитывать в практической 
хозяйственной деятельности в целях улуч. 
шения методов производства, использова
ния скрытых резервов, снижения себесто
имости, повышения рентабельности пред
приятия.

Каждое предприятие приобретает все 
необходимое для производства за день
ги и по определенным ценам, а гото
вую продукцию отпускает также за 
деньги по определенным ценам. Поэто
му соотношение затрат на производ
ство и результатов производства высту
пает в форме соотношения денежных 
расходов и доходов, а в отношении 
каждого вида продукции —  как соотноше
ние между отпускной цено! и себестои
мостью. Сумма денежных затрат пред
приятия, связанных с производством про
дукции, образует фабрично-заводскую се
бестоимость. Как правило, отпускная цена 
выше себестоимости; разница между ни
ми образует чистый доход предприятия, 
т. е. прибыль. Отношение прибыли к се
бестоимости определяет уровень рентабель
ности предприятия. При неизменной от
пускной цене прибыль тем больше, чем

ниже себестоимость.
Бсемерное снйлсение себестоимости —  

важнейшая задача каждого социалистиче
ского предприятия.

В противоположность капитализму, где 
всякого рода экономия затрат капитали
ста, направленная на увеличение капита
листической прибыли, сопровождается 
хищничеством по отношению к рабочей 
силе, усилением эксплуатации рабочих, в 
социалистическом производстве системати
ческое снижение себестоимости сопроволс- 
дается неуклонным ростом благосостояния 
всего народа. Снижение себестоимости в 
социалистическом обществе —  объектив
ная необходимость, обусловленная требо
ваниями основного экономического зако
на социализма, основной путь повышения 
рентабельности предприятий, источник 
социалистического накопления, источник 
средств для расширенного социалистиче
ского воспроизводства.

Какие огромные возможности для со
циалистического накопления дает сниже
ние себестоимости продукции видно из 
того, что в 1950 году снижение себестои
мости промышленной продукции в СССР 
только на 1 процент давало экономию бо
лее 4 миллиардов рублей. В 1951 году 
экономия от снижения себестоимости в 
промышленности (с учетом экономии от 
снижения цен) составила* 35,5 миллиарда 
рублей. Снижение себестоимости дает воз
можность неуклонно снижать отпускные, 
а значит и розничные цены на предметы 
народного потребления, повышать матери
альное благосостояние трудящихся.

В целом в социалистической промыш
ленности Советского Союза себестоимость

снижается из года в год. Так, в 1953 го
ду снижение себестоимости составило 
5 процентов. ■ Однако в ряде отрас.лен про
мышленности есть убыточные предприя
тия, систематически не выполняющие 
план по снижению себестоимости. Это 
относится особенно к предприятиям Ми
нистерства лесной и бумажной промыш
ленности, Министерства угольной про
мышленности, Министерства, промышлен
ности строительных материалов и другим. 
В связи с этим в 1953 году задание' по 
снижению себестоимости/ промышленной 
продукции в промышленности оказалось 
не выполненным. Это обстоятельство при
дает исключительно большое значение 
вопросам, связанным со снижением себе
стоимости. Задача сострит в том, чтобы 
на каждом: предприятии обеспечить систе
матическое снижение затрат, связанных с 
производством и реализацией продукции.

Между тем на многих предприятиях 
города Томска слабо организовано выявле
ние резервов для снижения себестоимости, 
выполнения и перевыйолнения планов 
сниятения себестоимости.

За первый квартал 1954 года не вы
полнили план по снижению себестоимости 
электромеханический завод, карандашная 
фабрика, весовой завод, завод релсущих 
инструментов и другие. В строительных 
организациях города крайне мало за
нимаются вопросами удешевления строи
тельства. Это отражается и на вы
полнении плана по прибылям. Трест 
«Томскстрой» за первый квартал 1954 
года по смете должен был дать прибыли 
на сумму 104 тысцчи рублей, а факти
чески принес убытков на 105 тысяч руб
лей.

Пути снижения себестоимости весьма 
многообразны и в немалой степени 
определяются конкретными условиями ра
боты на каждом предприятии. Для опреде
ления конкретных мер по снижению себе
стоимости на каждом отдельном предприя
тии большое значение имеет изучение 
структуры себестоимости, т. е. соотноше

ния ее элементов.
В основном фабрично-заводская себе

стоимость промышленно11 продукции вклю
чает следующие элементы: 1) затраты по 
заработной плате (с начислениями). 2) за
траты на сырье и материалы, 3) аморти
зационные отчисления, 4) прочие расходы 
(главным образом административно-управ
ленческие). Удельный вес каждого из этих 
элементов весьма различен в ра.шых от
раслях промышленности и даже в отдель
ных предприятиях. Это зависит от харак
тера йроизводства (добывающая или обра
батывающая промышленность), от уровня 
механизации, от стоимости применяемого 
оборудования и ряда других обстоя
тельств. Так, например, па Томском заводе 
резиновой обуви затраты по заработной 
плате составляют около 9,3 процента об
щей суммы коммерческой себестоимости, а 
затраты на сырье, материалы и полуфаб
рикаты —  более 66 процентов. На элек
тромеханическом заводе затраты на мате
риалы, сырье и полуфабрикаты меньше, 
а затраты по заработной плате —  не
сколько выше.

Первостепенное значение в снижении се
бестоимости имеет повышение производи
тельности труда. Оно дает возможность 
уменьшить расходы на единицу изделий 
почти по веем элементам себестои.чости. 
Еак правило, там, где систематически по
вышается производительность труда, осо
бенно заметны успехи и в снижении се
бестоимости.

Быстрый рост техники, повышение ква
лификации рабочих, неуклонное повыше
ние материального благосостояния трудя
щихся, социалистическое соревнование 
обеспечивают при социализме высокие 
темпы роста производительности труда. В 
1953 году в промышленности Советсксгэ 
Союза производительность труда поднялась 
на 71 процент по сравнению с 1940 го
дом. Ни Б одной капиталистической 
стране нет и не может быть такого бы
строго роста производительности труда.

Но далеко еще не все предприятия ис

пользуют имеющиеся возможности для по- 
Л>!шения производительности труда. Не 
справляются с этой задачей и некоторые 
заводы, фабрики, арте.ли нашей области. 
Так, если завод резиновой обуви выйол- 
нпл план повышения производительности 
труда в первом квартале текущего года на 
102 процента, а подшипниковый —  на 
103,6 процента, то махорочная фабрика 
выполнила план по росту производитель
ности труда только на 98,6 процента, за
вод режущих инструментов —  на 97,9. 
процента. Систематически не выполняется 
план по росту производительности труда 
в леспромхозах нашей области.

, В 1954 году производительность труда 
в промышленности СССР доллена возрасти 
на 8,3 процента. Это ко многому обязы
вает руководителей промышленных пред
приятий, партийные и профсоюзные орга- 
низацип. Необходимо шире механизировать 
трудоемкие работы, неустанно повышать 
’культурно-технический уровень кадров, 
улучшать организацию производства и ор
ганизацию труда. Забота о значительном 
повышении производительности труда на 
деле доллгна стать центром всей практи
ческой работы цо руководству социали
стическими предприятиями. Надо всемер
но развивать народное движение за дости- 
/жение высокой пропзводительностл труда 
'на каждом предприятии, широко внедрять 
опыт новаторов в практику социалистиче
ского производства.

В себестоимойти промышленной продук
ции большой удельный вес занимают за
траты на сырье и материалы. Вместе с 
амортизацией эти затраты составляют в 
целом по промышленности более 70 про- 
ЦСН1Т0В в общей сумме себестоимости. По
этому для игажения себестоимости исклю
чительное значение имеет экономное рас
ходование 'сырья, материалов, полуфабри- 
като'В и т. II. Существует много путей для 
достижения этой цели: -снижение норм 
расходования сы рья ' и материалов; за
мена дорогостоящих видов сырья и топли
ва более дешевыми; использование неиз-i
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СОВЕТЫ АГРОНОМА

Каждому гектару посевов- 
заботливый уход ^

Наступил один из важнейших этапов 
борьбы за получение высокого урожая —  
уход за посевами зерновых, технических и 
пропашных культур. От того, насколько 
хорошо посевы будут очищены от сорня
ков, подкормлены, во многом зависит вы
полнение взятых обязательств по росту 
урожайности зерновых и технических 
культур.

Все работы по уходу за/посевами долж
ны быть проведены своевременно и высо
кокачественно.

Не медля ни дня, необходимо вести 
''борьбу с сорняками, злейшими врагами 
культурных растений. Сорняки расхищают 
из почвы питательные вещества и влагу, 
О'гнимают у культурных растений свет,'за
теняя их, а в результате всего этого рез
ко снижают урожай и качество зерна.

Сорняки являются рассадниками болез
ней и вредителей сельскохозяйственных 
растений, затрудняют уборку урожая.

Сорняки очень плодовиты, и семена их 
обладают бо.дьшой жизнеспособностью. На
пример, ярутка полевая, овсюг и другие 
сорняки сохраняют всхожесть в почве до 
10 лет.

В посевах зерновых культур появилось 
много жабрея, полыни, осота, яруткн 
полевой, пастушьей сумки и других сор
няков.

С сорняками 1̂ 'адо вести беспощадную 
борьбу путем тщательной ручной и хими< 
ческой прополов. С прополкой от сорняков 
зерновых культур медлить нельзя, закон
чить эти работы необходимо до выхода 
растений в трубку.

Прополка посевов культурных растений 
от сорняков значительно повышает уро
жай всех зерновых культур, особенно 
пшеницы. Прополка должна быть начата 
как можно раньше и закончена в перио
ду выхода растений зерновых культур в 
трубку.-

Особенно тщательно должны быть про
полоты от сорняков семенные участки.

Сорняки необходимо выдергивать с 
корнями, собирать, выносить на межи и 
сжигать.

Если сорняки сильно заглушили посе
вы, то прополку необходимо проводить 
два и три раза.

В колхозах области в этом году долж
на найти широкое применение химиче
ская прополка. Она проводится на по
лях, засоренных, осотом, молочаем, вьюн
ковой и татарской гречишкой, жабреем, 
зорькой белой, яруткой полевой, щавель
ком. Химическая прополка производится 
при помощи опрыскивания препаратами 
«2,4 ДУ» и «2М-4Х». Для опрыскивания 
одного гектара посевов нужно от 0,5 до 
2 килограммов препарата «2,4 ДУ» или 
«2М-4Х» (в зависимости от степени засо
ренности посевов сорняками). Это количе
ство препарата разводится в 150— 200 
литрах воды.

Опрыскивание производится при помо
щи конного опрыскивателя. Опрыскивание 
следует нроизводить в период кущения 
или в начале выхода злаковых культур в 
трубку, желательно в ветреную погоду. 
Препараты вызывают гибель сорных 
растений и не задерживают роста и раз
вития культурных растений.

Химическую прополку нельзя применять 
на посевах гороха, вики, а также посевах 
зерновых культур, в которые произведен 
подсев клевера.

В целях борьбы с сорняками следует до 
начала цветения обкосить все дороги, 
межи и пустоши, окружающие посевы. 
Необходимо запомнить, что еорняки возле 
дорог, мелсникоД и пустошей являются 
очагами их распространения, рассадни

ком для вредителей сельскохозяйствен
ных растений.

Кроме прополки сорняков, на семенных 
участках следует проводить видовую и 
сортовую прополки. При видовой прополке 
удаляются все другие культурные расте
ния, засоряющие посевы основной куль
туры.

При сортовой прополке удаляются при
меси других сортов, отличающихся по 
морфологическим признакам: по форме и 
окраске колосьев, присутствию или отсут
ствию остей и их окраске, форме метел
ки и другим признакам. Сортовая пропол
ка проводится тогда, когда ясно будут 
выражены морфологические признаки сор
та. Очень важно прополоть от овсюга се
менные участки пшеницы, ячменя и ов
са. Овсюг от овса «золотой дождь» отли
чим сразу же после выбрасывания метел
ки. Растения овсюга имеют метелку с 
длинными, коленоизогнутыми остями.

На семенных участках пшеницы и яч
меня, пораженных пыльной головней, 
необходимо до начала цветения выстричь 
ножницами стебли, пораженные пыльной 
головней, спуская их затем в ведра с 
водой. Собранные растения, пораженные 
пыльной головней, закапываются в землю.

Большую прибавку урожая дает под
кормка посевов. Подкормка проводится в 
период кущения хлебов и закашливается 
до момента выхода растений в трубку. 
Очень полезно производить подкормку ор
гано-минеральной смесью, которая состав
ляется из 1— 2 тонн перегноя, 3 ' цент
неров суперфосфата, 1— 1,5 центнера 
хлористого калия на гектар.

Подкормку можно проводить минераль
ными удобрениями из расчета: 1 центнер
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1,5- центнерааммиачной селитры или 
сульфатаммония, 2— 3 центнера супер
фосфата, 1— 1,5 центнера калийной соли 
или 5— 6 центнеров золы на гектар.

Удобрения должны быть равномерно 
разбросаны по полю. Для этого их надо 
предварительно хорошо размельчить.

Во избежание ожогов молодых всходов, 
особенно при применении концентрирован
ного хлористого калия, подкормку лучше 
всего проводить в пасмурную погоду, 
рано утром или вечером.

При проведении подкормки посевов 
необходимо учитывать особенности от
дельных культур и их потребность в пи
тательных веществах. Установлено, что 
максимальная потребность растений в 
питательных веществах ощущается в мо
мент кущения и перед началом выхода 
растений в трубку. Важно подкормку 
производить в это время азотными и 
фосфорно-калийными удобрениями. Если 
всходы имеют бледнозеленую окраску, то 
это указывает на недостаток азо'гного пи
тания. В таком случае требуется подкорм
ка удобрениями, содержащими азот. И, 
наоборот, темнозеленая окраска растений 
указывает на большое наличие азота в 
почве. В этих случаях, в целях избежа- 
йия полегания хлебов, для ускорения со
зревания и увеличения урожая семян, 
требуется вносить фосфорно-калийные 
удобрения.

Своевременный и тщательный уход за 
посевами обеспечит получение хорошего 
урожая. Долг агрономов и всех специа
листов сельского хозяйства —  уход за 
посевами взять под свой контроль, орга
низовать дело так, чтобы очистить посевы 
от сорняков, своевременно подкор1Шть 
растения минера.дьными и местными удоб
рениями.

П. ЗВОНКОВ, 
агроном.
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Увеличили выпуск зеркал
Томская промысловая артель имени 

18 партконференции за последнее время 
значительно увеличила выпуск зеркал. 
По плану она должна в текущем году вы
пустить зеркал 460 квадратных метров. 
Этот план уже почти выполнен. Работни

ки цеха решили дать сверх годового пла
на свыше 500 квадратных .метров зеркал.

До последнего времени зеркала выпу
скались без рамок. Сейчас артедь получи
ла токарный и фрезерный станки и будет 
делать к зеркалам рамки.

В г. Ново1Си:бирс®е проведены финаль
ные игры на первенство РСФСР по фут
болу для юношеских команд сйбирской зо
ны. Право участия в финальных играх 
получ«л1и К0М.ЗНДЫ гг. Томска, 4)мска, Но
восибирска и Кемерово.

По жребию первыми встретились коман
ды гг. Томска и Кемерово, вгторыми —  
футбатисты гг. Омска и Новосибирска.

В игре команд гг. Томска и Кемерово 
томичи уже на первых минутах получают 
право на ряд штрафных ударов.

На 15 минуте центральный нападаю
щий томичей А. Эвонов, обьстрав защит
ника кемеро<вчан, сильно подает мяч на 
штрафную площадку противника. Хорошо 
приняв мяч, правый крайний нападаю
щий томской команды В. Пушкарев по
сылает его в сетку ворот. Счет открыт —  
1:0.

Воодушевленные успехом, ипроки напа
дения томичей бросаются в атаку, но по
ложительных результатов добиться не мо
гут. Счет. остается без измзиения до кон
ца первой П0Л01НИНЫ игры.

Вторая половина игры начинается ата
ками йюмеровокой команды, но вскоре то- 
млгчи опять переходят в нападение. Про- 
должительно>8 время игра идет с перемен
ным успехом, острые моменты создаются 
то у тех, то у других ворот. Наконец, на 
18-й минуте кемеровчане забивают ответ
ный мяч в ворота команды г. Томсаш.. 
Счет становится 1:1.

Но БОТ томичи, за грубую игру защит
ника кемеровской команды на своей 
штрафной площадке, получают право на i 
11-метровый штрафной удар. Его реали-1 
зует центральный защитник Б. Заплат- 
кин. Сильным ударом он забивает мяч в 
сетку ворот.

•За пять минут до конца игры правый 
полусредний нападающий томичей 10. Го
ликов забивает третий мяч. Результат 
встречи —  3:1 в пользу команды То'Мска. 
Томичи вышли в финал.

Игра между командами гг. Новосибир
ска и Омска закончилась побе,доп футбо
листов г. Новосибирска, вьгагравших 
встречу со счетом 2:1.

Очень интересно прошла финбльная

игра меж:ду фуч1болшстами гг. Томска я  
Новосибирска.

На 12-й минуте центр нападения томи
чей А. Звонов метров с двадцати забивает 
красивый мяч в ворота команды г. Ново
сибирска. Счет 1:0 не изменился до пе
рерыва.

После перерыва команда г. Новосйбяр- 
сжа пытается отыграться, бросается в 
атаку, но хорошая и дружная игра вра
таря томской. команды В. Нечай, полуза
щитников Ю. Довбня, В. Савенкова и за
щитников 10. Михайлова и Б. Заллаткина 
не дает возможности изменить счет.

Вскоре В1СЯ игра переходит на полови
ну поля команды г. Новосибирака. 
Б. Пушкарев, А. Звоиов, А. Шелякии, 
А. Шевченко все времш атакуют против
ника. Однако и во второй половине игры 
счет не изменился.

Финальная игра между командами 
гг. Томска и НоБ01СИбирска закончилась со 
счетом 1:0 в пользу томичей. Таким обра
зом, юные футболисты г. Томска стали 
победителями розыгрыша первенства 
РСФ>СР по сибирской зоне и получили 
право участия в дальнейших играх на 
первевстБо РСФСР в финальньа соревно
ваниях побешителей зон. Они будут бо
роться за звание чемпиона РСФСР по фут- 
бату среди юношеских команд.

Фщнальные еорев*нования по1беднтелей 
зон проводятся с 22 по 30 июня в 
г. Куйбьшеше. В них примут участие 
юношеские команды-победительницы 10 
зон Российской Ф>1эдерацл1и. Команды раз
биваются на ДВ1Э группы’. Игры проходят, 
по круговой системе. Команды-победитель
ницы В подгруппах встречаются между со
бой в финальной игр© для определения 
чемпиона РСФСР. ^

На снимке: сборная юношеская
футбольная команда г. Томска (справа 
налево): Юрий Довбня (капитан команды),, 
Виталин Нечай. Николай Потемкин, Гри
горий Дейбович, Юрий Михайлов, Влади
мир Пушкарев; Борис Заплаткин, Анато- 
■лнй Шевченко, Игорь Крюков, Юрий Го
ликов. Владимир Савенков, Анатолий Ше- 
лякин и Александр Звонов.

Текст К. Костина.
Фото Ф. Хитриневича.

Навести порядок на ипподроме
В работе Томского ипподрома много су

щественных недостатков. На конюшне ип
подрома имеется 70 лошадей, но в 6er:ix 
принимают участие лишь 25 лошадей. 
При этом число заездов бывает почему-то 
очень ограниченным.

Ипподром имеет четыре тренерских от
деления. а наездников в них лишь два. 
Неужели нельзя подобрать еще двух на
ездников?

В свое время при ипподроме имелся 
комитет содействия. Сейчас его нет. Нет 
и книги предложений, куда бы любители

рысистых испытаний лошадей могли запи
сать свои советы и полселания.

Нарушаются элементарные правила 
игры на тотализаторе. 6 июня был такой 
с.дучай. В седьмом заезде бежали две ло
шади: «Грамматика» и «Аксакал». Обе они 
сделали «проскачку», т. е. победителем 
нельзя было считать ни ту, ни другую 
лошадь. Но деньги из кассы тотализатора 
никому не возвратили. Публика была 
крайне возмущена этим безобразием.

3. ИЗМАЙЛОВ.
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бежных в каждом производстве отходов; 
уменьшение брака и т. д.

Для экономии сырья ’ и материалов 
большое значение имеет систематическое 
снижение норм расходования их на основе 
тщательного изучения опыта передовиков 
производства и внедрение прогрессивных 
норм. Во многих отраслях промышлен
ности для этого имеются огромные 
резервы. Так, '"в машинО'Строении, на
пример, коэфициент' использования про
ката черных металлов составляет в 
среднем 0,75— 0,80, а в некоторых слу- 

\чаях и ниже. Таким образом, 20— 25 про
центов проката идет в отходы. А в про
дукцию, производимую из лесоматериалов, 
входит лишь 25— 30 процентов  ̂заго
товляемой древесины. Потери на всех 
стадиях переработки древесины составля
ют 70— 75 процентов.

Одним из очень эффективных средств 
экономии сырья и материалов, является 
рациональный раскрой листового металла, 
фанеры, колеи, ткани и других видов 
сырья и материалов. На некоторых пред
приятиях применяется комбинированный 
раскрои, когда из одного листа (или кус
ка) выкраиваются различные по размерам 
и очертаниям детали. На ряде предприя
тий с целью рационализации раскроя ор
ганизованы централизованные цехи по 
раскрою. Это способствует ко.мбииирова- 
нию раскроя и значительно уменьшает 
отходы.

Экономия материалов и сырья зависит 
также от их качества. Низков качество 
сырья, материалов, (а равно и топлива) 
влечет за собой не только перерасход» их, 
но и увеличение брака, снижение темпов 
производства и ухудшение использования 
оборудования. Тщательная приемка и ор
ганизация правильного хранения сырья и 
материалов —  серьезная мера в борьбе за 
снижение себестоимости.

На многих предприятиях нашей области 
не организована как следует борьба с 
браком. Из отчетов томских предприятий

за первый квартал 1954 года видно, что 
на некоторых предприятиях велик выпуск 
брака- На весовом заводе брак за указан
ный период в денежном выражении более, 
чем в два раза превысил допустимый по 
плану. На заводе режущих инструментов 
брак з а . то же время составил более двух 
с .половиной процентов к себестоимости 
валового выпуска. На манометровом заводе 
общая сумма потерь от брака за январь—  
март этого года .не только не уменьши
лась, а увеличилась более, чем в два раза 
и составила 159 тысяч рублей. Все еще 
велики потери от брака на подшипниковом 
заводе: за первый тсвартал 1954 года они 
составили более двух процентов к себе
стоимости валовой продукции. Не выпол
нил план по снижению брака и завод ре
зиновой обуви.

Основными причинами бо.льшого брака 
являются низкая культура производства, 
нарушения технологической дисциплины, 
плохой уход за оборудованием.. Интересы 
борьбы с , браком требуют решительно 
поднять культуру производства, строго 
соблюдать технологический порядок на 
калсдом предприятии.

Большую роль в стимулировании эко
номии сырья и материалов, в борьбе с 
браком играет премиальная система опла
ты труда, создающая материальную заин
тересованность у рабочих в экономном 
расходовании средств. Нужно, чтобы эта 
система оплаты последовательно осущест
влялась на' каждом, предприятии.

Необходимо добиваться уменьшения чис
ленности рабочих, занятых на вспомога
тельных и подсобных работах, за счет ме
ханизации этих работ, с тем, чтобы ' ис
пользовать высвободившуюся рабочую' си
лу на основных, решающих участках про
изводства. Это позволит серьезно снизить 
себестоимость выпускаемой продукции.

На многих предприятиях - все еще оста
ются раздутыми штаты административно
управленческого аппарата. Нужно всемер
но уменьшать административно-управлен
ческие расходы. Внедрение лучших прие

мов управления производством, упраздне
ние излишних звеньев аппарата может в 
значительной мере сократить расходы 
предприятий. В Законе о Государственном 
бюджете СССР на 1954 год предусмотре
на экономия средств за счет удешевления 
стоимости содержания управленческого ап
парата в сумме 3,8 миллиарда рублей по 
сравнению с 1953 годом. Выполнение этой 
задачи требует дальнейшего сокращения 
штатов административно-управленческого 
аппарата и улучшения его использования.

Составной частью себестоимости про
мышленной продукции являются аморти
зационные отчисления. Поэтому серьезное 
значение в борьбе за снижеш1е себестои
мости имеет рациональное использование 
основных фондов —  производственных 
площадей и оборудоиания. Оно способству
ет повышению производительности труда 
и снижает размер амортизационных отчис
лений в себестоимости.

Нельзя признать нормальным такое 
положение, когда на ряде предприя
тий области оборудование простаивает. 
Так, например, на карандашной фабрике 
в первом квартале этого года простои 
оборудования составили 10.133 станко- 
часа. Это ведёт к повышению себестои
мости выпускаемой продукции. Велики 
простои оборудования и на некоторых 
других предприятиях.

Нужно добиться высокопроизводитель
ного использования всего имеющегося обо
рудования на каждом предприятии, в калг- 
дом цехе, постоянно улучшать техниче
ский уход за оборудованием, совершенст
вовать организацию труда, планирование, 
производства.

Осцбо необходимо подчеркнуть большое 
значение для снижения себестоимости 
ритмичности производства. Равномерный 
выпуск продукции в течение месяца 
устраняет перерасход заработной платы, 
сырья и материалов, связанный со «штур
мовщиной», а также уменьшает брак, по
зволяет улучшить использование ооорудо-. 
вания.

Трудящиеся нашей страны, как полно
властные хозяева всего народного богат
ства, рассматривают борьбу за снижение 
себестоимости, систематическое осущест
вление режима экономии, как свое кров
ное дело. Это проявляется в социалисти
ческом соревновании за повышение про
изводительности труда, за экономию ма
териалов и сырья,/за лучшее использо
вание оборудования. Много замечатель
ных людей —  новаторов производства, 
много замечательных успехов социалисти
ческого соревнования имеется и на том
ских предприятиях. Но большой недоста
ток в организации этого важного дела со
стоит в том, что положительный опыт пе
редовых людей слабо обобщается и ' не 
делается достоянием широких масс рабо
чих.

Рабочие и служащие, колхозное кресть
янство и интеллигенция Советского Союза 
с большим удовлетворением встретили За
кон Верховного Совета СССР о Государст
венном бюджете СССР на 1954 год, обеспе
чивающий наряду с дальнейшим подъемом 
тяжелой промышлецности крртой подъем 
сельского хозяйства, значительное увели
чение производства предметов народного 
потребления и на этой основе повышение 
материального благосостояния и культур
ного уровня советского народа.

Основну^о часть доходов бгодлсега —  
86,9 процента —  составляют поступле
ни я’ от социалистического хозяйства';' ис
численные с учетом народнохозяйственного 
плана по снижению себестоимости.

Безусловное выполнение заданий по 
снижению себестоимости на основе всемер
ного повышения производительности труда 
и экономии материальных и денежных 
средств является ваяшейшей задачей для 
всех отраслей и предприятий социалисти
ческой промышленности.

Доцент П. СКОРОСПЕЛОВА, 
заведующая кафедрой политэкономии 

Томского госуниверситета.

ФЕЛЬЕТОН

Очарованный Легортаев
Заведующий продовольственной базой 

отдела рабочего снабжения ЕуяновскРго 
леспромхоза Григорьев со своей супругой 
Григорьевой живет душа в душу. Каждое 
утро едозаранку они идут на продовольст
венную |'баэу и здесь мирно начииают ра
бочий день. Перевешивают крупу и сахар, 
встречают предсташтелей магазинов, от
пускают им, что по.ложено, и все это с ра
душной хлебосольн-ой улыбкой. Некоторые 
представители магазинов, пользующиеся 
особым расположением Григорьева, иногда 
позволяют себе шутливо заметить:

—  Сразу и не доймешь, кто из вас за
ведующий, а кто просто помогает.

Григорьев в таких случаях отвечал:
—  Мы по-родственному! 'Зачем нам 

разбираться, кто начальник?! Лишь бы 
дело шло!

А дело шло, надо сказать, гладко. 
Быстро разделавшись с клиентами, Гри
горьев потирал руку об руку и радостно 
говорил:

—  Ну-ка, женушка, изобрази!
Через несколько минут на столе появля

лась бутылка водки, лгивоппсно окружен
ная ко.диасами, консервами, сырами и 
прочей закуской. Григорьев восхищался:

—  Что значит женская рука!
Проходил час— полтора, и до жителей

поселка Любино доносилось дружное про
чувствованное пение супругов: «Что мне 
лшть и тужить...»-

Доносилось пение, и до конторы орса. 
Слушая cynp'jTOB, начальник орса тов. Ле
гостаев умилялся: «Эх! Как поют!».

Лишь бухга.лтер мрачно замечал:
—  Не допелись бы!
Он предугадал ход событий. Через не

которое время тов. Легостаев обнару
жил, что Григорьев растратил двадцать 
тысяч рублей денег. В тот же день рас
тратчик с кающшся видом предстал пред 
грозные ОЧ1И начальства.

^  Эт-т-о что такое? —  зловеще спро
сил тов. Легостаев. —  Растрата! Да вы 
понимаете, чем это пахнет?!

Григорьев прекрасно попимал, что дело 
«пахнет» вызовом к прокурору, судебным 
разбирательством и т. д. Поэтому он жа- 
.достливо сказал:

—  Слабость человеческая! Пение все! 
Оно без... этого самого...

—  Вы меня на это не возьмете! Мы 
разберемся! Можете быть свободны.

--------------------------□  □

Три дня ждал Григорьев разбирательст
ва и по этому поводу запил горькую. На 
четвертый день, когда он, решив, что все 
ровно пропадать, заканчивал очередную 
бутылку водки, явился курьер из орса с 
приказом жеее Григорьева срочно явиться 
в контору.

.—  Все пропало! —  упавшим голосом 
сказал муж. —  Легостаев меня и видеть 
не хочет! Допелись, одним словом!

Жена ходила недолго. Она вернулась, 
улыбаясь широко и солнечно.

—  Ага, рада! —  угроасающе сказал 
муж. —  И ты против меня! А уж я  ли 
тебя не поил, не кормил...

—  Конечно рада! —  ответила жена. —  
Я теперь над тобой покомандую! Меня на
значили заведующей базой...

И вот через день жители Дюбипо опять 
слышали хоровое пение супругов.

Закончив песню, Григорьев пьяно по
качнулся и ушленно шепнул жене:

—  Эх, женушка! До чего хороший че
ловек Дегостаев. до чего обходительный! 
Уж он-то знает, что м;уж и жена —  одна 
сатана!

Первого апреля у Григорьевой обнару
жилась недостача двух тысяч рублей. Уз- 
нав об этом. тов. Легостаев постарался за
мять дело. Но через месяц ему пришлось 
вповь вызвать к себе Григорьеву и упав
шим ГОЛО1С0М сказать:

—  Опять растрата! Ну, что мне ic в а ш  
делать? Переменить местами вас с мужем 
еще раз, что ли?..

... Чем кончилось это дело? Читатель' 
думает, что супруги Григорьевы привлече
ны к ответственности и уж, конечно, 
уволены с работы. Читатель ошибается. 
Растратчики до сих пор работают на базе 
орса. А тов. Легостаев— представитель 
«очарованных ротозеев» —  продолжает 
беспомощно взирать на шреступление.

Знают о случае с Григорьевыми и руко
водители облурса, но их вмешательство 
в дело ограничилось тем, что они по
смеялись над «промахом» тов. Легостае
ва, в меру повозмущалисБ растратчиками 
и забыли об этом позорном деле.

Нам кажется, что покровители жуликов 
должны быть наказаны в полную меру 
того преступления, которое совершают 
они, позволяя чете Григорьевых беззастен
чиво запускать руку в государственный 
карман. В. ЛИПАТОВ.
□------------------------

Плоды безответственности
В редакцию поступает много писем, 

рассказывающих о плохой работе перепра
вы через реву Томь. Читатели тт. Ф. Мов- 
коленкр, В. Нштев, В. Наполков и другие 
с возмущением пишут о том, что у пере
правы днем и ночью стоят длинные оче
реди автомашин и подвод. Грузы, которых 
с нетерпением дожидаются на местах, —  
горючее и фуралс, продукты и товары для 
сельпо, запасные детали для сельхозма
шин и сырье —  задерживаются здесь 
десятками часов, сутками.

Беспорядки на переправе через р. ТомР- 
затрудняют доставку сельовохозяйствен- 
ных продуктов на рынки города.

Плохую работу переправы заведующий 
горко5аозом тдв. Гулин объясняет особен, 
ностями нынешней весны.

—  Вода нынче большая. Прибывает, 
прибывает, потом вдруг на несколько мет
ров и спадет Тут и садишься, как гово- 
рп-тся, на мель.

Но можно ли беды, связанные с пере
правой. оправдать неспокойным ха/ракте- 
ро.м Томи? Конечно, нет.

... Когда мы 15 июня прибыли на пе
реправу, Томь несла свои воды весьма 
спокойно. HiHKaiKoro' .тегкомысляя в ее по- 
вецевши мы не заметнлп, но зато убеди
лись в том, как прочно «сели на мель» с 
организацией переправы руководители 
коммунального хоаяйства города.

...Восемь часов вечера. У чахлых мост
ков переправы на левом и правом берегах 
реки сгрудились- десятки автомашин и 
подвод. На левом берегу их особенно мно
го. Это и неудивительно: около 20 машин 
накануне вынузкдевы были ночевать на 
берегу. А с 6 часов утра до 8 вечера па
ром сделал .лишь 3 рейса, хотя на пере
праву с одного берега на другой нужно 
не более 15 минут.

—  Эх, нельзя нам стоять здесь,— воз
мущенно говорит шофер Петр Батурин. У 
него срочный груз —  сырье для своей 
артели _<<Производственник». Ввемени на 
весь рейс требуется не бо.тьше трех часов. 
Но переправа... Вчера Петр Батурин при
был сюда в 10 часов ^тра и лишь в 6 ча
сов вечера был переправлен на левый бе
рег. Сегодня, отправляясь в обратный 
рейс, ждет на берегу с 11 часов утра, но 
очередь его до сих пор не подошла.

Шоферов Петра Батурина, Дмитрия 
Ищенко, Анатолия Иванова и других до 
глубины души возмущают безобразия 
на переправе. Припаромки-мостки, 
по которым машины заходят на па
ром, сделаны наспех, коо-каи- 1’е- 
монтировать их приходпгся салшм 
шоферам.

Из-за плохих подъездных путей и 
прршаромков, безобразной организа
ции погрузки на паром машины 
нередко ломаются. Недавно здесь 
был серьезно поврежден самоходный 
комбайн. На переправе iic|ioii:ii слу
чаи увечья гиивотных.

Деревянный настил мостков скрипит 
под тяжестью груженых машин, порой 
доски не выдерживают, и машина провали
вается одним или несколькими колесами, 
На ее высвобождение приходится мобили
зовывать всех людей, находяпргхея на бе
регу. Над рекой гремит испытанная «Ду
бинушка».

.-.. Сама пойдет, сама пойдет!
Но упрямая машина не хочет «идти 

сама». Видимо, кроме песни, нужна еще 
кое-какдя механизация. Однако и о меха-- 
низации иикто не позаботился.

А между тем на переправе необходим' 
трактор-тягач. Утром, например, нужно 
вытащить из воды или столкнуть в воду 
мостки —  в зависимости от того, подня
лась или спала вода. П каждый раз ра
ботникам переправы нрпходится обзвани
вать несколько организаций, просить их 
прислать трактор, а затем терпеливо до
жидаться его в течение нескольких ча
сов.

Под погрузкой и разгрузкой паром про
стаивает на каждом берегу не ' менее 
1,5— 2 часов.

—  Обидно за такую работу, —  говорит 
моторист катера тов. Михайлович. —  Мы 
бы могли делать 15— 16 рейсов в день, а 
делаем по 4— 5, хотя работаем с 6 часов 
утра и дотемна. Иногда мы могли бы по
работать и ночью, но условий для этого 
нет. Целый месяц просим установить 
на кгикдом причале хотя бы по одному 
фонарю, но безрезультатно.

Убытки от HpoicToeB и  поломок машин 
на переправе исчис.дяются десятками ты
сяч рублей.

Заместителю председателя горл-сполкома 
тов. Воронину, заведующему облкомхозом 
тов. Трояну и заведующему горк^мхозом 
тов. Гулину известно, кажую огромную 
роль в жизни Областного центра и зареч
ных районов играет переправа. Известно 
им и о творящихся здесь безобразиях. Но 
тт. Воронин, Троян и Гулин безотв1етет- 
венно отнеслись к  этому важному делу.

Недопустимо затягивается в этом году 
наводка понтонного моста. Лишь 10 дней 
назад начат pomoiHT плашкоутов, хотя эту 
работу молено было выполнить еще в ап
реле.

Пора всерьез заняться организацией 
переправы через р. Томь, принять все ме
ры к быстрейшему окончанию работ по 
наводке понтонвото моста.

А. ЛУГОВЦОВА.
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Вот как выглядит переправа через р. Томь. Фото; XHTpHHeBHnaj
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Е^оскресеньё, 20 июня 1954 г. iN? 121 , (9459)Ж ен евское совещ ание министров иностранны х дел
ЖЕНЕВА, 19 июня. (Спец. корр.

ТАСС). Вчера на закрытом заседании де
вяти делегаций прюд'0лжа,тось рассмотре

ние вопроса о восстановлении, мира в 
Индо-Китае.

Заявление представителя китайсной делегации 
на Шеневсном совещании

ЖЕНЕВА, 18 июня. (ТАСС). Представи
тель делегации Китайской Народной Рес
публики на Ж/знетеком совещании Хуан 
Хуа сделал сегодня прэдставигелям печа
ти следуюЩ'Зе заявление по поводу воин- 
ствэнных высказываний министра иност
ранных дел Южной Кореи Бьон Йон Тэ.

«На следующий день после односторон
него срыва обсуждения корейского вопро
са на Женевском совещан1ии юлсно-корей- 
ский министр иностранных дел Бьон Йон 
Тэ выступил на прзсс-конференции в Л{|Э- 
кеве с ОТКР01В8ННО Бсинственным заявле
нием; Это заявление со всей ясностью по
казало, какие пагубные последствия выз
вал акт одностороннего срыва совеща
ния —  акт, который делегации 16 стран, 
участвовавших в агрессивной войне про
тив Кореи, предприняли по указке Соеди
ненных Штатов. В заявлении, которое бы
ло сделано при явном поощрении со сто
роны Соединенных Штатов, Бьон Йон Тэ 
открыто сказал, что в результате провала 
пе.рзговоров по корейскому вопросу согла
шение о пере.м1ирии в Корее не является 
больше действительным и что нравитэль- 
ство Ли Сын Мана уже «полностью сво
бодно от всех обязательств, взятых по со
глашению о перзмирш».

Это заявление Бьон Йон Тэ не было 
неожиданным. Еще до обсуждения корей
ского вопроса на Женевском совещавии, а 
таклсе в ходе его обсуждения в неодно

кратных заявлениях Даллеса и Ли Сын 
Мана, предсказыва:вших провал Женевско
го совещания, уже можно было видеть 
з.тобный замысел привести переговоры к 
срыву с тем, чтобы усилить напряжен
ность.

Заявление Бьон Йон Тэ служит лишь 
дальнейшему осуществлению этого замыс
ла.

Здесь с.тедует указать, что заявление 
Бьон Йон Тэ поможет яснее понять пози
цию 16 стран в переговорах по корейско
му вопросу, сорванных 15 июня. Пол
ностью предвидя воз.можность этого опас
ного шага США и клики Ли Сын Мана, 
три делегаций —  делегация Корейской 
Народно-Демократической Республики, Ки
тайской Народной Ресиублтгки и Советско
го Союза —  на заседания 15 июня внес
ли важные предложения об украдлении 
мира в Корее после того, как ранее выдви
нутые предложения о мирном объединении 
Ко1Р8я  были несправедливо отк.тонены и 
соглашение по этому вопросу оказалось 
невозможным. Эти пр0дложен1ия были 
вновь грубо отвергнуты 16-ю странами...

16 стран, сорвавшие совещание ‘ и от
клонивши© предложения Корейской Народ- 
но-|Де.чократической Республики, Китая и 
Советского Союза, должны нести ответст
венность за по<слейств1ИЯ, которые могут 
повлечь за собой возможны© авантюры 
клики Ли Сын- Мана».

Вокруг Женевского совещания
ЖЕНЕБА, 19 июня. (Спец. корр.

ТАСС). По полученным сведениям, вчера 
на закрытом засе1дани1и девяти делегаций, 
участвующих в Обсуждении вопроса о вос
становлении мира в Индо-Китае, были 
подвергнуты ра1Ссмотревию предложения 
делегации Китаггской Народной Республи
ки по.вопросу о Лаосе и Камбодже, вие- 
сенные на предыдущем за:седании.

Ка.к известно, эти предложения, состоя
щие из шести пунктов, предусмагриваюг, 
что прзкращение военных действий в Лао
се и Камбодже должно быть объявлено од- 
новрзменно с прекращением военных дей
ствий во Бьетнаме. Преастав1ггели воен
ного ко,ман1дования обеих воюющих сторон 
должны вступить как в Женеве, так и на 
месте в непосредственные перетоворы но 
вопросам, относящимся в прекращению 
военных действий в Лаос© и Камбодже. 
Предусматривается, что переброска в Лаос 
и Камбоджу извне новых частей, оружия 
и боеприпасов после ирекращен1ия воен
ных действий не допускается, причем под
лежит согласованию вопрос о количеств© 
и ва1дах оружия, которое может быть вве
зено для самозащиты. Предложения деле
гации КНР предусматривают также рас
пространение компетенции международной 
комиссии по наблюдению на Лаос и Кам
боджу с учетом особенностей в этих стра
нах, 0'Свобож1дение или обмен военноплен

ными, интернированными гражданскими 
лицами и запрет преследования лиц, сэт- 
рудничавших с той или иной стороной во 
вре.мя .военных действий.

16 июня, когда делегация КНР внесла 
эти предложения, представители других 
делегаций отнеслись к ним с большим ин
тересом и заявили, что их необходимо 
тщательно изучить.

По имеющимся сведениям, на вчераш
нем заседании представители Камбоджи и 
Лаю'са заявили,, что они считают предложе
ния делегации КНР в основном приемле
мыми и внесли со своей стороны тажже 
ряд предложений. Французская делегация 
высказалась в том смысле, что предложе
ния делерации КНР могли бы послужить 
осно'Бой для обсуж,дения 'Вопроса о Лаосе и 
Ка.М1бодже. Английская делегация поддер- 
яшла позицию, занятую делегацией Фран
ции.

Как отмечают, резким контрастом к по
ложительной в целом позиции участников 
совещания по отношению к предложениям 
делегации КНР явилось заявление пред
ставителя США, утверждавшего, будто 
эти предложения являются, неприемлемы
ми. Он пытался обосновать свою позицию 
туманными ссылками на то, что в пред
ложениях'' делегации КНР «неясно выра- 
Ж'вна мысль» о выводе иностранных войск 
и о так называ'бмйх нерегулярных соеди
нениях. Делегация США вместо ясного 
формулирования своей позиции по отноше
нию к каждому пункту китайских нред- 
ложений пыталась воэрбновить дискуссию 
по уже рассмотренным вопросам.

На вчерашнем заседании советская де
легация, оценивая ход дискуссии на засе
даниях, отметила, что за последние дни 
точки зрения различных делегаций сбли- 
зи.двсь. Это налило выражение в предло
жениях, Бнеоенных делегацией КНР 16 
июня. Участники совещания пришли к 
выводу, что эти предложения являются 
шагом вперед, поскольку они открывают 
возможность к сближению точек зрения 
различных делегаций. »

Советсная делегация отметила далее, 
что в трех проектах предложений, внесен
ных Д'злегацияии КНР, Лаоса и Камбоджи, 
наряду с некоторыми расхождения1Ми име
ются и общие пункты. Делегация СХЗСР, 
подчеркнув наличие этих общих пунктов, 
указала, что необходимо приложить все 
усилия к тому, чтобы на этой основе до
стичь договоренности на взаимно прием
лемой основе.

Как сообщают, советская делетадия от
метила, что выступление представителя 
США на вчерашнем заседании прозвучало 
диссонавооы к позиции, занятой другими 
делегациями. Это вЫ'Ступление порождает

вопрос: не исходят ли некоторые делега
ции из той позиции, что яостиясение со
глашения по Лаосу и Камбодже будет 
опасным для по.титнк1И, которую их пра- 
вителвства проводят. Задача участников 
совещания состоит в том, 'чтобы преодо
леть все трудности на пути в соглаше
нию, но для этого тре1буется добрая воля 
к достижению договоренности. В то время 
как представители Франции, Лаоса, Кам
боджи и других делегаций признали, что 
имеется основа для соглашения и что она 
содержится в предложениях делегации 
КНР, толщю представитзли США не хотят 
и слышать о какой-либо договоренности; 
а, наоборот, пытаются сорвать достижение 
сог.ташения по Лаосу и Камбодже.

Советская делегация отметила, что ут
верждение представителя США на вче
рашнем заседании о том, будто пред.доже- 
аия делегации КНР по воироеу о Лаосе и 
Камбодже якобы неприемлемы, находится 
в противоречии с заявлением представ’ите- 
ля США на предыдущем заседании, на ко
тором он заявил, что ряд пунктов из пред
ложений КНР можно принять. Такое изме
нение позиции американской делегации 
свидетельствует о том, что США ставят 
своей задачей всячески мешать достиэ»- 
иию до1чшоренносни..

Каж указала советская делегация, она 
придерживается той точки зрения, что 
нужно возможно скорее решить вопрос о 
прекращении военных действий и добить
ся мирного урегулирования. Нужно содей
ствовать успеху уже ведущихся перегово
ров между представителями двух командо
ваний и  решить вопрос о непосредствен
ных neperoBoipax о прекращении военных 
действий между представителями военных 
командований обеих воюющих сторон так
же в Лаосе и Кам1бодже.

Советская делегация указала также на 
необходимость принятия решения по во
просу о составе международной комиссии 
по наблюдению за выполнением условий 
прекращения военных действий. Как из
вестно, внесенное 16 июня советской де
легацией предложение предуематрнвает, 
что членами этой комиссии могли бы быть 
пять государств: Индия, Польша, Чехосло
вакия, Пакистан и Индонезия, имея в ви
ду, что председателем в комиссии будет 
представитель Индии. Советская делега
ция внесла тогда же другое, альтернатив
ное предложение создать, К01мвссию в уз
ком составе —  Индия, Польша, Индоне
зия или какая-либо другая азиатская 
страна. При этом имеется в виду, что 
председателем будет также делегат Индии.

По полученным, сведениям, на заседа
нии было решено вчерашний и сегодняш
ний дни посвятить выработке приемлемо
го проекта соглашения на основе ■ трех 
предложений, внесенных делегациями 
КНР, Лаоса и Кам:бодж1и.

К СОВЕТСКО-ИРАНСКИМ ТОРГОВЫМ 
ОТНОШЕНИЯМ

ТЕГЕРАН, 18 июня. (ТАСС). В резуль
тате имевших место переговоров мелсду 
торговым представительством Союза ССР 
в Иране и министерством национальной 
экономики Ирана, протекавших в атмос
фере дружественного взаимопонимания, 
17 июня сего года в Тегеране состоялся 
обмен письмами между торговым предста
вителем Союза ССР в Иране Кузнецо
вым М. И. и министром национальной

экономики Ирана Шадеманом о поставках 
товаров из СССР в Иран и из Ирана в 
СССР на очередной годичный период.

Достигнутое соглашение о взаимных 
поставках товаров в указанный период 
предусматривает дальнейшее увеличение 
товарооборота между СССР и Ираном по 
сравнению с предыдущим годом и вклю
чает товары, являющиеся традиционными 
в советско-иранской торговле.

Популярность произведений М. Горьного в Болгарии

СОФИЯ, 18 июня. (ТАСС). Как сооб
щает болгарское телеграфное агентство, 
произвзд’зния великого про.тетарского пи
сателя М. Горького пользуются огромной 
ПОПУЛЯРН'О'СТЫ О у болгарских трудящихся. 
Общий тираж пр01извздений Горького, из
данных в Болгарии, составляет 876 тыс. 
экземпляров. Рома.н «Мать» издава.тся 
9 раз, повэсть «Детство» —  6 раз. Мно

гократно переиздавались также «Б лю
дях», «Песня о Соколе», «Мои универси
теты», «Фо'ма Гордеев», пьесы «Мещане» 
и «На дне».

Пьесы .Горького ставятся во всех теат
рах страны. 0|Ообенно большим успехом у 
болгарских зрителей пользуются «Дачни
ки», «Егор Булычов и другие», «На дне», 
«Мещане».

Выборы в Монгольской Народной Республике
УЛАН-БАТОР, 17 июня. (ТАСС). Мон

гольские газеты публикуют окончатель
ные данные о результатах выборов в Бе- 
ликий народный хурал, состоявшихся 
13 июня. Согласно этим данным, общее 
число избирателей по всем избиратель
ным округам составило 494.890 человек; 
из них в выборах приняло участие 
494.793 человека, или 99,98 процента. 
За кандидатов блока членов народно-ре
волюционной партии и беспартийных го

лосовало 494.271 человек, что составляет 
99,9 процента об общего числа избирате
лей, участвовавших в голосовании.

Центральная избирательная комиссия 
зарегистрировала избрание депутатов в 
Беликий народный хурал Монгольской 
Народной Республики по всем 295 изби
рательным округам. Все избранные депу
таты являются кандидатами блока членов 
народно-революционной партии и беспар
тийных.

Рост рядов Коммунистической партии Китая
ПЕКИН, 18 июня. (ТАСС). Журнал 

«Шишишоуцэ» № 1 1  приводит данные о 
росте числа членов Ком1мувистич©екой 
партий Китая со времени ее создания. В 
1921 г. в рядах КПК насчитывалось все
го 50 человек. За период первой граждан
ской революционной войны 1924— 27 гг.

число членов партии возро1сло до 57.900 
чело'век., а в 1945 г., к моменту по;б©ды 
над Японией, —  до 1.210 тыс. человек. 
К концу 1953 г. Коммунистическая пар
тия Китая насчитывала в своих рядах 
6,5 млн. человек.

В числе членов КПК 700 тыс. женщин.

Торговые связи между Англией и КНР
ЯОНДОН, 18 июня. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Пресс Ассошиэйшн, ас
социация британских торговых палат, 
«Китайская ассоциация», объединяющая 
англ1ийских дельцов, ведущих дела с Ки
таем, федерация британских промышлен
ников и национальный союз промышлен
ников, про1водившие консультации о'гноси-

тельно развития торговли между Англией, 
Гонконгом ж Китаем, соэдали объединен
ный орган под названием китайско-анг
лийский комитет по торговле. Комитет 
провел ряд заседаний и в основном занер- 
шил подготовку к приезду в Англию груп
пы китайских торговых специалистов.

Подписание торгового соглашения между 
Индией и Венгрией

ДЕЛИ, 18 июня. (ТАСС). По сообще
нию радио Дели, здесь подписано торго
вое соглашение между Индией и Венгрией. 
Индия будет поставлять в Венгрию сель

скохозяйственные продукты и текстиль
ные изделия, а Венгрия будет вывозить 
в Индию машинное оборудование.

В Совете Безопасности ООН
НЬЮ-ЙОРК, 17 июня. (ТАСС). Вчера на 

заседании Совета Безопасности продолжа
лось рассмотрение письма делегата Таи
ланда на имя председателя Совета. Де
легат Таиланда предлагает обратить вни
мание на положение в Индо-Китае, кото
рое якобы представляет, с точки зрения 
таиландского правительства, «угрозу без
опасности Таиланда» и «может поставить 
под угрозу поддержание международного 
мира и безопасности».

Делегат Таиланда пояержал точку 
зрения государственного секретаря США 
Даллеса, который, как известно, выступил 
за посылку в район Индо-Китая подкомис-

1сии ООН по наблюдению за поддержа
нием мира. Делегат Таиланда внес на рас
смотрение Совета проект резолюции о соз
дании такой подкомиссии.

Представители Соединенных Штатов, 
Англии, Турции, Новой Зеландии и гомин
дановец высказались за проект резолюции 
Таиланда.

В журналистских кругах ООН указыва
ют, что проект резолюции, внесенный 
Таиландом, был составлен в государствен
ном департаменте США и преследует цель 
прикрыть именем ООН вмешательство 
США в дела Индо-Китая.

Заявление Черчилля в палате общин
ЛОНДОН, 17 июня. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Пресс Ассошиэйшн, пре
мьер-министр Англии Черчилль заявил 
17 июня в палате общин, что правитель
ства Англии и Китайской Народной Рес
публики договорились о том, чтобы пра

вительство КНР направило в Лондон вре
менного поверенного в делах, который бу
дет занимать такое же положение и вы
полнять такие же обязанности, как и вре
менный поверенный в делах Англии в 
Пекине.

Р ост дороговизны в Норвегии
ОСЛО, 18 июня. (ТАСС). 16 июня в 

Норвегии вновь повышены цены на хлеб. 
Согласно данным центрального статисти

ческого бюро, индекс стоимости жизни на 
15 мая возрос на 1,4 процента против 
уровня на 15 апреля.

В Национальном собраний Франции
ПАРИЖ, 18 июня. (ТАСС). Голосование 

по вопросу об утверждении полномочий 
Мендес-Франса на формирование прави
тельства состоялось в Национальном соб
рании поздно ночью после T0.ro, как он 
ответил на выступление представителей 
различных парламентских групп. Касаясь 
экономических вопросов, он сказал, что 
первое условие экономического восстанов
ления заключается в том, чтобы стране 
«была обеспечена возможность жить в 
мире». По поводу своего отношения к 
планам создания «европейского оборони
тельного сообщества», он сказал, что «в 
этой области никакое решение не может 
быть хорошим, если оно не явится ре
зультатом широкого национального согла
сия».

За утверждение полномочий Мендес- 
Франса голосовали 419 депутатов, против 
—  47, 143 воздержались. На результатах 
голосования явно отразилось стремление 
французского народа к прекращению вой
ны в Индо-Китае. Б числе 419 депутатов, 
голосовавших за предоставление полномо
чий Мендес-Франсу, почти все члены пар
тии радикалов и радикал-социалистов 
(Мендес-Франс принадлежит к этой пар
тии), все социалисты и коммунисты. Как 
показали выступления по мотивам голо.со- 
вания, обещание Мендес-Франса быстро 
добиться мира в Индо-Китае было реша

ющим для определения позиции большин
ства депутатов. За него голосовали также 
многие правые депутаты.

Даже такая партия, как «народно-рес
публиканское движение» (МРИ), к кото
рой принадлежит бывший министр иност
ранных дел Жорж Бидо и представители 
которой критиковали правительственную 
программу Мендес-Франса, не сочла воз
можным голосовать против утверждения 
его полномочий. 74 члена МРП из .88 
воздержались при голосовании, а 10 —  
голосовали за утверждение ■ его полномо
чий.

Новый председатель совета министров 
Франции посетил президента республики 
и сообщил ему о результатах голосования. 
Он заявил, что намерен быстро сформиро
вать новое правительство.

Газета «Либерасьон» пишет сегодня, 
что политика мира, которую обещал про
водить Мендес-Франс, отвечает глубоким 
чаяниям страны и соответствует нацио
нальным интересам.

Многие пункты правительственной дек
ларации Мендес-Франса, указывает «Юма- 
ннте», вызывают серьезные возражения. 
Но эти пункты являются второстепенны
ми по сравнению с главной и первостепен
ной целью Мендес-Франса —  до'ст'ижение 
мира в Индо-Китае.

Народ Франции  ̂ не хочет
ПАРИЖ, 18 июня. (ТАСС). Агентство 

Франс Пресс передает, что комиссия на
циональной о1бороны Национального собра
ния 29 голосами против 13 при двух воз
державшихся одобрила доклад генерала 
Кенига, который в своих выводах пред
лагает отказаться от ратификации догово-

„европейского сообш;ества“
ра о создании «европейского' Оборонжтель- 
иого сообщества».

Как известно. 9 .июня комиссия жюст- 
ранных дел Национального собрания одо
брила доклад Жюля Мока, который также 
предлагает отклонить законопроект о ра
тификации ЭТ01ГО договора.

U и .---------------------------Шахматный матч между командами СССР и США
НЬЮ-ЙОРК, 17 июня. (Снец. корр.

ТАСС). Б первом туре шахматного матча 
между командами СССР и США быстро 
закончилась встреча Эванс— Тайманов. Б 
старо-индийской защите Эванс предпринял 
пешечный прорыв на ко'ролевском фланге. 
Тайманов красивой комбннацйей с жертвой 
фигуры создал сильнейшую атаку на 
короля противника. Защищаясь от мато
вых угроз, американец был вынужден от
дать ферзя и через несколько ходов при
знал себя побежденным.

Б ферзевом дебюте Геллер развил снль., 
ную инициативу на ферзевом фланге в 
партии с Горовицем. С каждым ходом по
зиционный перевес Геллера становился 
все более ясным. Горовиц решил отдать 
качество за пешку, чтобы несколько осла
бить давление на свою позицию, однако 
это не принесло ему значительного облег
чения. Точно проведя партию, Геллер 
одержал победу. .

Керес в партии с Навеем получил по 
дебюту лучшее пололсение и, методично 
усиливая позицию фигур, довольно скоро 
поставил своего противника перед реше
нием очень трудных задач. Навей поте
рял одну за другой две пешки и после 
упорного, но безнадежного сопротивления 
призвал. себя побеладенным.

Четвертую победу перед самым переры
вом принес советской команде Бронштейн 
в партии с Дейком, который заменил забо
левшего Денкера.

Б старо-индийской защите советский 
гроссмейстер очень остроумно переиграл 
своего противника, и Дейк с самого нача
ла дебюта был обречен на трудную защи
ту. Бронштейн последовательной игрой

зажал иротивника в тиски, выиграл две 
пешки и легко реализовал свой перевес.

После спокойной маневренной игры в 
ничью сыграли Смыслов —  Решевский и 
Петросян— Бизгайер. ,

Две партии отложены. Авербах допустил 
грубый просмотр в партии с Д. Бирном и 
потерял качество. Котов в партии с 
Р. Бирном имеет лишнюю пешку, но раз
ноцветные слоны дают американцу хоро
шие шансы на ничью.

Таким образом счет первого тура матча 
5:1 в пользу команды Советского Союза, 
при двух неоконченных партиях.

НЬЮ-ЙОРК, 18 июня. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера состоялось доигрывание от
ложенных партий .первого тура шахматно
го матча между командами Советского 
Союза и  Соединенных Штатов.

Гроссмейстер А. Котов имел в отложея- 
ном положении против Роберта Бирна 
.щшнюю пешку, однако американский 
шахматибт сохранял отличные шансы на 
вжчыо б.татодаря разноцветным словам.

При доигрыванрги советский гроссмей
стер полностью иопользовал В'Се скрытые 
возможности позиции, добился образо1ва- 
кия двух связанных пр'оходных пешек на 
ферзев'ОМ фланге и, реализовав свой пере
вес, одержал победу на 59-м ходу.

Авербах нро'Играл Дональду Бирну, 
имевш'бму в отложенной позиции липшее 
качество.

Таким образом, первый тур матча за
кончился победой советской команды со 
счетом 6:2. •

Гроссмейстер И. БОНДАРЕВСКИЙ.

Извещения
к  сведению депутатов Вокзального 

районного Совета депутатов трудящихся
(4-го созыва).

23 июня 1954 года, в 2 часа дня, в 
помещении областной партийной школы 
(Коммунистический проспект, 33) созы
вается 16-я сессия Вокзального район
ного Совета депутатов трудящихся (4-го 
созыва).'

На сессию выносится вопрос: ■«Об 
итогах 1953/54 учебного года в школах 
района и задачах подготовки школ к но
вому учебному году». (Докладчик—тов. 
Колюшкина).

На сессию приглашаются директора и 
заведующие школами, директора техни
кумов, руководители предприятий, уч

реждений и организаций, председатели 
фабзавместкомов профсоюзов.

Вокзальный райисполком.

Редактор В. А, КУЗЬМИЧЕВ.
в а я

В журналистских кругах отмечают, что 
на вчерашнем заседании делегация США 
оказалась изолированной в результате за
нятой ею ПОЗИЦ1ИИ, направленной к тому, 
чтобы не дшустить достижения какой- 
либо договоренности по вопросу о Лаосе и 
Камбодже. Предложения делегации КНР по 
этому вопросу были признаны друш ш  
участниками совещания разумными и ос
нованными на стремлении к соглашению 
на взаимно приемлемой основе. Известно, 
что этого не мог отрицать и представи
тель США. 18 нюня газета «Ныо-Иорк 
геральд трибюн» писала о полож1Ительш>й 
в общем реакции Беделла См1ита на ки
тайские предложения, внесенные на за
седании 16 июня. Не прошло и двух 
дней, как представитель США занял диа
метрально противоположную П031ИЦИЮ. В 
кругах политичеоиих наблюдателей это 
ра«;ценивают как новое свидетельство то
го, что государственный департамент 
США считает любой шаг, на1правленный к 
мирному урегулированию индо-китайоко1ч) 
вопроса, опасным для своей политики и 
что в попытках помешать такому урегу- 
лирова.нню он не останав-ливается даже 
перед дезавуиро'ванием своего собственэо- 
го предста.вителя.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова 

20 июня, днем — «Испанский свя
щенник», вечером — «Испанский свя
щенник».

Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

ГАСТРОЛИ
Свердловского государственного 

театра оперы и балета
24 июня — «Иван Сусанин»
25 июня — «Травиата»
26 июня — «Евгений Онегин»
27 июня днем — «Дубровский», 

вечером — «Эсмеральда»
28 июня — «Ромео и Дясульетта» 
Билеты продаются в кассе Летнего

театра с 1 часу дня до 5 часов вечера 
и с 6 часов до 9 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 20 ию
ня — «Международный концерт». Сеан
сы: 10, 11-25, 12-50, 2-15, 3-40, 5-05, 
6-30, 7-55, 9-30, 10-45.

Кинотеатр имени И. Черных. 20 ию
ня. Большой зал — «Школа мужества». 
Сеансы: 11, 1, 3. 5, 7, 9, 11. Малый
зал — «Возвращение Василия Бортни
кова». Сеансы: 11-30, 1-40, 3-50, 6, 8, 
10-20.

ЛЕТНИИ ТЕАТР 
ДВА КОНЦЕРТА
• 22 и 23 июня 

Народная артистка республики, 
лауреат Сталинской премии 

Е. В. ШУМСКАЯ. 
Заслуженный артист республики 

С. М. ХРОМЧЕНКО.
Начало концерта в 9 часов вечера. 
Билеты продаются в кассе Летнего 

театра.

Томскому рыбпромтехенабу требуют
ся грузчики, старший экономист.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 19.

3 —2

Лесоперевалочной базе облместтоп- 
прома требуются постоянные и времен
ные рабочие на разгрузку барж. Опла
та — сдельно-прогрессивная.

Здесь же требуются моторист на ка
тер и лебедчики на таборовку леса.

Обращаться: г. Томск, Нижний Луг, 1, 
Северная сплавная контора.

2 — 2

Томской конторе желдорпроекта сроч
но требуются:. столяр Для работы в 
Томске и рабочие на буровые работы с 
выездом в экспедиции.

Обращаться: г. Томск, проспект им. 
Кирова. 20, отдел кадров.

2 — 1

Томскому коммунально-строительно
му техникуму требуются преподаватели 
математики, литературы, немецкого язы
ка, инженеры-строители, инженеры-сан
техники, инженеры-механики.

Обращаться; г. Томск, Обруб, 4, те
лефон 23-70.

3 ^ 2

Артели «Кожмех» требуются рабочие 
в цехи.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект. 93. 2 — 1

ТОМСКОЕ ДОШКОЛЬНОЕ ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ

объявляет набор учащихся на 1954/55 учебный год.
^и л и щ е  готовит воспитателей детских садов. Срок обучения— 2 года. 
В училище принимаются лица, _ окончившие 10 классов средней школы, 

без вступительных экзаменов.
Стипендия выплачивается лицам, имеющим в аттестате зрелости оценк'у 

знаний по русскому языку и алгебре не ниже «4».
Адрес: г. Томск, улица М. Горького, 55.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбьппева объявляет, 
что во вторник, 29 июня 1954 года, в 7 часов вечера, в конференц-зале, на за. 
седании ученого совета историке- филологического факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание ученой степени кандидата исторических наук 

Савостенко Виктором Мвхскйловичем на тему: «Исторические решения X съезда 
РКП(б) и борьба томских большевиков за их реализацию».

Официальные оппоненты: профессор доктор И. М. Разгон и доцент 
А. М. Бессонов.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке университета.

Принимаются заказы на художествен
ное увеличение портретов с фотокарто
чек.

Прием и вручение заказов произво
дится на дому заказчика уполномочен
ными артели «Заря» с обязательной 
выдачей квитанции о приеме заказа.

Кроме того, заказы принимаются: пе
реулок Аптекарский, 10, улица Кри
вая, 7.

3 —3
Требуются: начальник административ

но-хозяйственного отдела, главные и 
старшие бухгалтеры лесхозов для рабо
ты в районах.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, 3-й этаж, комната 41, те
лефон 35-89, облсельхозуправление.'

2 — 2

Требуются на постоянную работу: 
старший бухгалтер, знающий учет лес
ной промышленности, бухгалтер расчет
ной группы. Принятым на работу пре
доставляется квартира.

Обращаться; Разъезд 34-й километр 
Томской железной дороги. Томский лес
промхоз. ■ 2 —2

Гр-ка Тетерина Людмила Петровна, 
проживающая в г. Томске, улица Карта
шова, 31, кв. 9, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Тетерипым 
Виктором Павловичем, проживающим в 
г. Томске, улица Красного пожарни
ка. 89.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, просо, ям. Ленива, 13, телефоны для справов (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 37-70, ответ. 
87-77 в 42-44 пропаганды — 47-45, вузов, школ а  вулыуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-Зв, стенографистки — 33-94, директора тапографнн •

секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 
в 31-47, отдела информации — 37-33, зам. зав.' издательством — 37-75. 

- 37-72,

г Н

к  сведению депутатов Куйбышевского 
районного Совета депутатов трудящихся

(4-го созыва).
23 июня 1954 года, в 4 часа дня, в 

по.мещении клуба ТЭМИИТ’а (щюспект 
имени Ленина, 5) созывается 16-я сес
сия Куйбышевского районного Совета 
депутатов трудящихся (4-го созыва).

На рассмотрение сессии выносится во
прос: «Итоги 1953/54 учебного года и 
подготовка школ к новому учебному го
ду». (Докладчик — зав. районе тов. 
Мананников). 'Райисполком. 4  ■
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